
Orrore a Primavalle: si indaga nel passato
Lunedì l’interrogatorio davanti al Gip 

Il Governatore Rocca avvia un tavolo d’emergenza per contrastare i casi di femminicidio

Per il ragazzo dello Sri Lanka finito in manette per l’omicidio di Michelle Maria Causo
l’atto istruttorio sarà effettuato dal giudice del Tribunale per i minori di Roma

È stato fissato per lunedì l’inter-
rogatorio di convalida per il
diciassettenne arrestato ieri mat-
tina per l’omicidio di Michelle
Maria Causo, sua coetanea ritro-
vata senza vita mercoledì pome-
riggio in un carrello per la spesa
abbandonato accanto ai cassonet-
ti di via Stefano Borgia, a
Primavalle. Rintracciato poco
dopo il ritrovamento del cadave-
re, il ragazzo, originario dello Sri
Lanka, è stato sentito in questura
per tutta la notte. L’atto istrutto-
rio previsto per la prossima setti-
mana si terrà davanti al gip del
tribunale per i minori di Roma.
Sul suo profilo Instagram due
sole foto, 37 follower e una trenti-
na di profili seguiti, tra cui quelli
di Ariana Grande, Fedez, Selena
Gomez, la trasmissione Amici,
ma anche di Eleonora Gaggero la
giovane star della serie tv Disney
Alex & Co e il cantante Federico
Rossi. Si tratta di un vecchio pro-
filo, fermo al 2017, quello di
Michelle Maria Causo, la 16enne
uccisa e ritrovata in un carrello
della spesa vicino a un cassonet-
to a Primavalle. Nelle foto vedia-
mo Michelle che tiene stretto un
cagnolino bianco insieme a quel-
la che chiama la “mia migliore
amica Flavia” mentre nell’altro
scatto la ritroviamo con gli occhi
vispi e sorridente accanto ad una
ragazzina più piccola: ‘grazie
cuginetta t.v.b’, scrive. Immagini
di sei anni fa, poi niente più.
Nelle ultime ore accanto all’ulti-

Roma, approvate le strategie territoriali
In arrivo 70 milioni di euro di fondi europei destinati a Ostia Lido e Pietralata

Roma Capitale sceglie Ostia
Lido e Pietralata quali ambiti a
cui destinare i finanziamenti,
70 milioni di euro, del Piano
Regionale Lazio FESR 2021-
2027 per le Strategie territoria-
li. La Giunta, su proposta
dell’Assessorato all’Urba-
nistica, ha infatti approvato la
delibera con cui candida i due
contesti urbani e indica il
piano degli interventi di svi-

luppo socioeconomico previ-
sti: 45 milioni di euro per il
litorale di Ostia e 25 milioni
destinati invece alla realizza-
zione di un polo per l’innova-
zione tecnologica nella zona di
Pietralata, a integrazione e
completamento dell’interven-
to realizzato dalla fondazione
Rome Technopole.

A seguito di accertamenti,
successivi alla denuncia pre-
sentata dall’Ente Parco del
Colosseo, i Carabinieri del
Comando di Roma Piazza
Venezia, coordinati dalla
Procura della Repubblica di
Roma, hanno identificato,
tramite indagini tradizionali
e comparazione fotografica,
la persona gravemente indiziata di essere
responsabile dell’incisione del proprio nome e

quello della sua compagna,
al Colosseo, riprendendo la
scena, poi pubblicata sui
social. I Carabinieri hanno
accertato che si tratta di una
coppia, uomo e donna, resi-
dente in Inghilterra. Si preci-
sa che il procedimento versa
nella fase delle indagini pre-
liminari per cui l’indagato

deve ritenersi innocente fino ad eventuale sen-
tenza definitiva.

Colosseo vandalizzato
I Carabinieri hanno identificato il turista inglese che ha inciso

il suo nome e quello della sua compagna sulle mura monumentali

Da venerdì 7 luglio a Ladispoli
tornerà l’isola pedonale nei fine
settimana nelle ore serali. Tutti i
venerdì e sabato di luglio e ago-
sto, fino al 2 settembre, a partire
dalle ore 19:00 alle ore 01:00 del
giorno seguente, saranno istitui-
te le aree pedonali in Viale Italia,
Piazza Marescotti e in Via
Regina Margherita. “Da luglio -
dice l’assessore al turismo
Marco Porro - ritornerà la con-
suetudine dell’isola pedonale
sul corso principale di Ladispoli
e strade limitrofe. Inoltre, per la
stagione 2023
l’Amministrazione ha colto la
richiesta dell’Associazione dei
balneari rendendo pedonale,
nei sabati sera dello stesso
periodo, il blocco centrale del
Lungomare Regina Elena, nel
tratto da via Trento a Via del
Mare. Anche per l’estate 2023,
quindi, residenti e villeggianti
potranno passeggiare, ammira-
re le vetrine dei negozi, fare
shopping ed assistere ai tanti
spettacoli che l’amministrazione
comunale sta organizzando per
la stagione estiva.

Ladispoli

Estate, torna
l’isola pedonale
su Viale Italia
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ma foto in molti la salutano con i
classici cuori e faccette che pian-
gono. E una sola frase, scritta da
Francesco, ‘non ho parole...solo rab-
bia’.

Rocca: “Scioccante episodio
di violenza di genere”
“Sono scioccato dall’ennesimo fem-
minicidio avvenuto nella Capitale. Il
ritrovamento del corpo di una ragaz-
za giovanissima, non ancora mag-
giorenne, nei pressi di un cassonetto
a Primavalle, deve portare tutte le
Istituzioni a una profonda riflessione

ma, soprattutto, a mettere in campo
azioni immediate per contenere un
fenomeno alla deriva. In questo non
devono esserci colori politici, ma si
deve andare tutti nella stessa direzio-
ne. Gli strumenti devono essere mol-
teplici: a partire da una cultura del

rispetto delle donne veicolata nelle
scuole, fino al supporto psicologico e
al sostegno concreto per tutte le real-
tà che operano in favore delle vittime
di violenza di genere. Apriremo in
Regione, di concerto con
l’Assessorato ai Servizi Sociali e a
quello all’Istruzione, un tavolo
urgente per approntare le misure
necessarie ad affrontare questo feno-
meno” - lo dichiara in una nota
Francesco Rocca, Presidente della
Regione Lazio.

servizio a pagina 2 e 3
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Si tuffa dal pedalò e scompare
nelle acque del lago di
Bracciano. E’ accaduto sul lito-
rale di Anguillara Sabazia
(Roma) intorno alle 17 di ieri
pomeriggio. Il disperso è un
giovane di 19 anni originario

delle Isole Mauritius, mentre
si trovava a circa 100 metri
dalla riva insieme ai famiglia-
ri. Dopo essersi buttato in
acqua non è più riemerso. Sul
posto i Carabinieri. Alle ricer-
che del ragazzo, che tra pochi
giorni avrebbe compiuto 20
anni, prendono parte diverse
imbarcazioni ma per il
momento nessuna traccia. La
sorella del giovane, ascoltata
dal personale medico interve-
nuto sul posto, ha riferito che
il ragazzo si è tuffato dal
pedalò e sulle prime sembrava
che stesse scherzando con i
suoi famigliari, quando poi,
dopo pochi minuti, è sparito
nell’acqua e non è più riemer-
so. A quel punto i componenti
della famiglia hanno cercato
di individuare Angelo, questo
il nome del ragazzo, ma senza
successo e sbracciandosi
hanno chiamato aiuto rivol-
gendosi alle persone presenti
sulla riva di via Reginaldo
Belloni. L’intervento delle bar-
che presenti in zona non ha
dato esito, le ricerche del
ragazzo sono ancora in corso.

Bracciano

Dramma al lago
Un 19enne
è disperso

servizio a pagina 9



È stata uccisa in casa a coltellate e poi
trasportata in strada Michelle Maria
Causo, la 17enne romana trovata
senza vita in un carrello a Primavalle,
periferia nord-ovest di Roma. A col-
pirla un 17enne, originario dello Sri
Lanka ma nato a roma, arrestato
dalla polizia per omicidio. I due,
secondo quanto accertato al momen-
to, non erano fidanzati e la giovane
non era incinta. Il giovane - sottopo-
sto a fermo di polizia giudiziaria da
parte della squadra Mobile al termine
dell’interrogatorio in questura - è
accusato di aver ucciso la coetanea
ritrovata in un carrello a Primavalle.
Sarà l’autopsia a fare piena luce sul-
l’omicidio della diciassettenne roma-
na, Michelle Maria Causo, trovata
cadavere mercoledì pomeriggio in un
carrello della spesa di un supermer-
cato accanto ad alcuni cassonetti in
via Stefano Borgia, nel quartiere di
Primavalle della periferia di Roma. È
stata una scena da film horror quella
che si è trovata davanti un testimone
che ha notato un giovane trascinare
per strada il carrello della spesa dal
quale cadevano vistose gocce di san-
gue. Dopo la segnalazione fatta al
centralino del 112 le forze dell’ordine
sono giunte immediatamente sco-
prendo all’interno del carrello il
corpo ormai senza vita della giova-
nissima vittima. Da un primo esame
esterno compiuto sul corpo della
diciassettenne sarebbero emerse
diverse ferite da accoltellamento ma
solo l’esame autoptico potrà stabilire
con esattezza come è stata provocata
la ferita mortale. Gli agenti della
Squadra Mobile della Questura di
Roma e gli agenti del commissariato
Primavalle, che si trova a poca
distanza dal luogo del ritrovamento
del corpo, hanno seguito le tracce
ematiche lasciate per strada e sono
risaliti a una palazzina a pochi metri,
in via Giuseppe Benedetto Dusmet,
facendo concentrare i sospetti su un
giovane, anch’egli minorenne, amico
della vittima. Il giovane, nato a Roma
ma originario dello Sri Lanka, dopo

essere stato ascoltato tutta la notte in
Questura è stato sottoposto a fermo
di polizia giudiziaria da parte dei
poliziotti della Squadra Mobile per
rispondere di omicidio. La polizia
scientifica per tutta la notte ha com-
piuto rilievi proprio all’interno del-
l’abitazione del giovane dove, secon-
do l’ipotesi investigativa, potrebbe
essere avvenuto l’omicidio al termine
di un litigio tra i due. Gli abitanti del
quartiere sono tutti increduli per
quello che è successo. “Era in classe
con me, era una ragazza tranquilla,
forse un po’ agitata, ma come ognuno
di noi. Era la classica ragazza di peri-
feria”. Ha detto uno dei compagni di
classe della ragazza diciassettenne.
“Abbiamo saputo della notizia ma
inizialmente non sapevano chi fosse.
Poi la terribile scoperta”, ricorda una
signora, mamma di una ragazza.
“C’erano tre pattuglie davanti al for-
naio. Non ci credevo. Pensavo che si
fossero fermati a fare dei panini. E
invece è venuta una signora che pas-
sava ci ha detto che avevano trovato

una ragazza morta con delle scie di
sangue”. Così una barista che lavora
in un locale nei pressi di via Borgia, a
Primavalle. 

Uccisa con diverse coltellate
È stata uccisa con diverse coltellate in
più parti del corpo. Michelle Maria
Causo, prima di morire, ha subito
almeno 5 o 6 coltellate. Avrebbe pro-
vato a reagire, ma la forza del coeta-
neo l’avrebbe sovrastata. Secondo
quanto si apprende, inoltre, non ci
sarebbe stato un atto sessuale tra lei e
il suo carnefice. A chiarire il quadro
ci penserà l’autopsia. Video con
musica rap su TikTok con soldi, san-
gue e droga. Foto a torso nudo e testi
di canzoni. È questo il mondo social
del 17enne, originario dello Sri Lanka
ma nato a Roma, arrestato dai poli-
ziotti della Squadra Mobile con l’ac-
cusa di aver ucciso a coltellate la coe-
tanea.

Superteste “ho visto il carrello”
“Ho visto il carrello con il sacco

nero”. A dirlo all’AGI è una donna
che abita nei pressi di via Stefano
Borgia. “La mattina non c’era. Ho
pensato: porto a casa il cane, torno e
lo tolgo, perché pulisco spesso il mar-
ciapiede. Mentre mi stavo avvicinan-
do è arrivata la polizia. Per fortuna
non l’ho aperto”. “La conoscevo.
E≠ra una ragazza solare, rideva,
scherzava sempre. Ultimamente mi
sembrava come se fosse cambiata.
Siamo tutti sconvolti”. Lo dice A.,
una ragazza che si trova in via
Stefano Borgia, dove è stato ritrovato
il cadavere della giovane Michelle. È
una sua amica. “Era allegra, sorride-
va, disponibile con tutti”. Una donna
che abita nello stabile mercoledì,
attorno alle 15:30, avrebbe visto scen-
dendo le scale “un ragazzo, non ita-
liano, con un grande sacco nero aper-
to alla fine, da cui uscivano dei vesti-
ti”. L’AGI ci ha parlato. Lo ha descrit-
to come “molto agitato, ma gentile. Il
sacco era gonfio al centro. Erano circa
le 15:30. Non lo ricordo di preciso,
stavo tornando da lavoro. Ero con

mio figlio piccolo, di circa un anno,
avevamo il passeggino”. 

Abitanti dello stabile
di via Dusmet increduli
“Ero sotto shock. Quando l’ho sapu-
to non sapevo neanche se restare a
dormire qui”. Gli abitanti dello sta-
bile di via Dusmet, dove si trova
l’appartamento sottoposto a seque-
stro dall’autorità giudiziaria, nel
quartiere romano di Primavalle,
sono increduli. Lungo le scale,
diverse macchie di sangue. “È un
tipo normale, non ci ho mai parlato.
Ogni tanto lo vedevo per strada e
nel palazzo. Che io sappia, vive con
la madre”, ha detto un altro inquili-
no in merito al giovane che abita
nello stabile. “Lo conoscevo di vista
- dice un’altra residente - mai avrei
pensato una cosa del genere. Non
sentivamo liti o altro”. 

Quartiere sotto choc
“Sono cose inaudite”, afferma un
anziano che abita in un palazzo poco
distante da quello in cui - in via
Dusmet - si sarebbe consumato il
brutale omicidio. Gli amici della vit-
tima, alcuni compagni di scuola del
liceo Gassman, sono accorsi sul
luogo in cui è stato ritrovato il cada-
vere, in via Stefano Borgia. “Non rie-
sco a trovare le parole”, dice uno di
loro. “Era la ragazza più profonda
che abbia mai conosciuto”. Si stanno
organizzando per ritrovarsi di fron-
te alla scuola e stringersi in un
abbraccio, ricordare la loro amica. In
via Dusmet un’altra donna, sulla
quarantina, rientra dal lavoro. Si
ferma, scruta le macchine della
scientifica.
Gli occhi si bagnano, tanta è la com-
mozione: “È triste, non avrei mai
potuto immaginare. Sono sconvol-
ta”. Un altro residente dice che,
quando ha visto la polizia, pensava
“stessero girando un film, non avrei
mai pensato”. La polizia scientifica,
intorno alla mezzanotte, era ancora
in via Borgia. 

Fermato un coetaneo dello Sri Lanka, i due non erano fidanzati e lei non era incinta

Orrore a Primavalle: una 17enne
cadavere nel carrello della spesa
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Salvini: “Punire
senza attenuanti”
“Uccidere la fidanzata, a 17 anni,
tentando poi di gettarla in un casso-
netto.
Emergerebbe una efferatezza scon-
certante che dovrà essere giudicata e
punita senza attenuanti, un cinismo
che, da genitore, fa rabbrividire”. Lo
scrive il vice premier e ministro delle
Infrastrutture Matteo Salvini su
Instagram commentando l’omicidio
di Primavalle.
“Una commossa preghiera per
Michelle e un abbraccio di vicinanza
alla sua famiglia - prosegue - e a chi le
ha voluto bene. È evidente il crescen-
te disagio sociale che colpisce anche
giovanissimi. Ai sacrosanti diritti
serve tornare a contrapporre una cul-
tura del rispetto e del dovere per
lasciare, proprio a loro, un Paese più
sano”. 

Gualtieri “violenza inaudita” 
“Profondamente sconvolto per il bru-
tale omicidio di Michelle Maria
Causo, una giovanissima donna di
appena 17 anni, uccisa orribilmente a
Primavalle. Una violenza inaudita
che lascia sgomenti, l’ennesimo inac-
cettabile femminicidio”. Lo scrive su
Facebook, il sindaco di Roma,
Roberto Gualtieri. “Michelle, come
raccontano amici e conoscenti, era
una ragazza allegra che amava la vita
e lo studio, conosciuta da tutti nel
quartiere. Non è giusto che le sia stata
brutalmente strappata la vita. In que-
sto momento di dolore, voglio espri-
mere il mio profondo cordoglio ai

familiari, agli amici e a tutte le per-
sone che le volevano bene. - prose-
gue - Tutta la nostra città è solidale e
si stringe alla comunità di
Primavalle davanti a questa tremen-
da e ingiusta morte che ha privato
una giovane donna del suo futuro.
Condanniamo fermamente la vio-
lenza di genere in tutte le sue forme.
Dobbiamo tutti rafforzare l’impegno
per contrastarla, prevenirla e per
sostenere le donne che la subisco-
no”.

Lucarelli: “Sotto shock”
“Sotto shock per la macabra fine di
Michelle”. Così in una nota Monica

Lucarelli, Assessora alle Politiche
della Sicurezza, Attività Produttive
e alle Pari Opportunità di Roma
Capitale. “Una giovane vita spez-
zata ancor prima di avere la possi-
bilità di sbocciare.
Aveva solo 17 anni e un futuro
davanti. Notizie come questa
lasciano senza parole. - continua
Lucarelli - Aspettiamo di capire
dagli inquirenti cosa ha scatenato
questo orrore”. “Mi stringo alla
comunità di Primavalle che si è
stretta in un dolore silenzioso, agli
amici e ai compagni di scuola di
Michelle, una ragazza che amava
studiare e che tutti nel quartiere

conoscevano. Una ragazza a detta
di tutti solare che da ieri non ha più
un futuro. Riflettiamo sui pericoli
per i nostri ragazzi, riflettiamo
sulla vita che stiamo offrendo loro
nelle nostre periferie”, conclude
Lucarelli.

Presidente XIV Municipio,
“Tragedia che colpisce il territorio”
“Una tragedia ha colpito il nostro
territorio. Una tragedia inqualifica-
bile che ci lascia sgomenti e che
dimostra come la violenza di gene-
re sia una piaga della nostra socie-
tà. Serve un lavoro, soprattutto cul-
turale e al fianco delle nuove gene-
razioni, affinché non si debbano
vivere mai più giornate come quel-
la di ieri. Basta femminicidi”. Lo
scrive Marco Della Porta,
Presidente del XIV Municipio di
Roma.

Si mobilita la politica
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Differenza donna, “Grido d’allar-
me alle istituzioni per femminicidi”
“A seguito dell’ultimo femminicidio
di una ragazza di 17 anni, tutte noi
di Differenza Donna, esperte in vio-
lenza maschile contro le donne, lan-
ciamo un grido di allarme alle istitu-
zioni, al Governo, alla Ministra
Roccella e alla Presidente del
Consiglio Meloni come a tutte le
forze di opposizione. L’uccisione di
una giovanissima donna deve scon-
volgerci e farci capire che, come
l’Istat ci ha anche più volte detto, la
violenza maschile sta divenendo più
cruenta e più rapidamente pericolo-
sa nei giovani uomini”. Lo afferma

in una nota la presidente di
Differenza Donna Aps, Elisa Ercoli
riferendosi alla morte della 17enne,
accoltellata e ritrovata in strada in
un sacco della spazzatura all’interno
di un carrello della spesa.
“Questo dato sconfortante e terribile
ci racconta molto del nostro Paese
Italia e di come, a differenza di altri
paesi d’Europa, fatichiamo a costrui-
re politiche sistemiche di contrasto
alle discriminazioni di genere man-
tenendo un sistema di sperequazio-
ne e iniquità contro le donne e quin-
di di privilegi e potere patriarcali
per gli uomini. - continua Ercoli
Abbiamo bisogno di un cambio di

passo repentino subito, abbiamo
bisogno di investimenti nella forma-
zione nella sensibilizzazione nelle
campagne che diano nuovi modelli
relazionali, abbiamo bisogno di
opportunità per le donne di autono-
mia di formazione, di lavoro, abbia-
mo bisogno di non sprecare i fondi
del #Pnrr che sono la nostra ultima
disperata chance di finanziare mas-
sicciamente una vera rivoluzione di
civiltà. Vogliamo contarci da vive e
vogliamo vive le nostre figlie”.

Antoniozzi (FdI): “Ora psichiatria
eviti indulgenze, no impunita”
“L’omicidio di Primavalle è tremen-

do, seppure ancora non conoscia-
mo bene tutte le modalità.
Sappiamo che una ragazzina è
stata uccisa in modo brutale e che è
stata trattata come un pacchetto di
sigarette, buttata in un cassonetto
senza il minimo senso di pietà.
Mi auguro che la psichiatria eviti
analisi sulle colpe della società e
soprattutto eviti di periziare con
indulgenza poiché troppe volte
essa condona la violenza e la deru-
brica a una follia che non c’è”. Lo
afferma Alfredo Antoniozzi, vice
capogruppo di Fratelli d’Italia alla
Camera. “Certo - aggiunge - c’è
bisogno di capire e di comprende-

re e c’è bisogno di una comunità
che ripristini le sue gerarchie
sociali, che dia significato alla
morte e al rispetto della vita, che
punti sulla bellezza come fulcro
della sua educazione civica e peda-
gogica, ma non possiamo più assi-
stere a impunità che offendono,
che escludono la sanzione e la
ritengono inutile e che non accetta-
no, purtroppo, la presenza del
male nella società”.
“Dinanzi a questo dramma e nel
rispetto dei familiari di questa
ragazza - conclude Antoniozzi - ci
viene richiesta serietà nelle azioni
e nei comportamenti”.

“Orrore”, “indifferenza”, “noia”.
Sono le tre parole che lo psichiatra
Paolo Crepet usa per definire il
delitto di Primavalle, nel quale un
ragazzino ancora minorenne ha
ucciso a coltellate una 17 enne per
poi abbandonarne il corpo dentro
un carrello da supermercato.
L’ennesimo femminicidio, ma in
cui l’età di vittima e carnefice s’ab-
bassa inesorabilmente.

Professore, cosa
ci dice questo episodio?
“Intanto sgombriamo il campo da
un equivoco: il ragazzino è dello Sri
Lanca, ma per favore evitiamo
qualsiasi traduzione etnica. Che
nessuno si azzardi. Questo è un
delitto tra ragazzi, punto, senza
altre spiegazioni o fantasie cavillo-
se. E tutto questo rimanda alla
enorme aggressività, che oggi tra e
nei ragazzi è spaventosa”.

Non è il primo delitto tra giovani
nelle ultime settimane e tempi.
“Certo, e se noi colleghiamo tutti
questi episodi di cronaca, che sono
ovviamente tutti diversi tra loro,
ma che hanno un punto in comune,
che è la violenza, l’odio, l’indiffe-
renza. Accade tra Casal Palocco e
Primavalle, da Rovigo ad
Abbiategrasso. Chi però non s’ac-
corge e non mette insieme queste
cose, mette la testa sotto la sabbia e
fa il furbo dicendo che sono cose

diverse. Il che è vero, lo sono nel
dettaglio, nella motivazione, nel-
l’ambiente in cui sono maturate,
però non ci si può non accorgere
come ci sia un filo rosso di totale
indifferenza dell’altro, di totale
incapacità di elaborare frustrazioni.
Se non ci si accorge di tutto questo
significa allora che siamo diventati
solo dei ciechi”.

Ma non c’è una perdita oltreché
della morale anche del senso del
limite? Del non andare oltre, del
“questo non si fa”?
“È quel che una volta, quando era-
vamo giovani noi, si diceva la reifi-
cazione del corpo femminile, che
diventa cosa, oggetto. Tutto questo
permane, sicuramente c’è da illo
tempore, perché lo si diceva già nel

corso dei
p r o c e s s i
per stupro
in realtà”. -
È il vilipen-
dio del corpo. -
“ E s a t t o .
Purtroppo siamo
ancora li’, siamo di fatto
dinanzi ad uno stupro tremendo
che finisce con la morte. E uno stu-
pro non nel senso sessuale, ma nel
senso della profanazione del corpo.
Questo non si fa, dice lei.
Ma tutto quello di cui stiamo par-
lando è immerso in uno strumento
che si chiama social media che fa da
cassa di risonanza, prolifera il mes-
saggio. Quindi, tutto quel che pote-
va accadere, venti, trenta, quaran-
t’anni fa, è in parte avvenuto solo
nelle grandi tragedie, si veda ad
esempio il caso del ‘delitto del
Circeo’, di cui si parlò per via della
tv, delle prime pagine dei giornali e
di alcune firme notissime dell’epo-
ca, ma alla fine non si propagandò
dentro una generazione”. - E oggi
invece sì? - “È così. Oggi c’è uno
strumento specifico, il social media,
che specificamente gira tra persone
di quell’età, quindi in qualche
modo il rischio di ripetere quel
gesto, di emularlo, diventa altissi-
mo. Ed è esattamente quello di cui
ha parlato Durkheim 150 anni fa a
proposito del suicidio del famoso
“Giovane Werther”, che lui indicò

come possibi-
le esempio di

re i terazione
di un atto come

quello di toglier-
si la vita. Adesso,

se uno pensa al gio-
vane Werther di allora è

un missile. È un cerino nei con-
fronti di un missile”.

Lei dice, orrore, indifferenza, noia.
Tre parole forti, impressionanti
nella loro crudezza. Che tipo di
generazione ci troviamo davanti?
“Parlare di generazione è un po’
generico, dovremmo stare attenti a
configurare un caso o più come se
si trattasse d’un tutto omogeneo.
Per fortuna non lo è ed è evidente
che non lo sia, perché non è detto
che tutti i diciassettenni siano
armati di un coltello.
Però c’è una quota parte che s’è
accumulata nel post-Covid di
un’enorme rabbia. E allora quando
la rabbia non contiene nessuno
strumento di mediazione, che è
quello che indicava lei - ‘questo non
si fa’ - quella rabbia ce l’avevamo
anche noi ma possedevamo uno
strumento di mediazione razionale,
che ci frenava per tante ragioni.
Avevamo un servofreno automati-
co che reagiva.
Questa cosa oggi è del tutto saltata,
anche per tutto quel che abbiamo
detto finora”. 

Lo psichiatra Paolo Crepet:
“Indifferenza sul filo rosso” 



Ad esito di una mirata e com-
plessa indagine coordinata
dalla Procura della Repubblica
di Roma, i Carabinieri della
Stazione Roma Piazza Dante
hanno arrestato un 29enne del
Gambia, senza fissa dimora e
con precedenti, in esecuzione
di un ordine di custodia caute-
lare in carcere, emesso dal
Tribunale di Roma - Sezione
Giudice Indagini Preliminari
in data 21 Giugno, gravemen-
te indiziato del reato di rapina
aggravata ai danni di due cit-
tadini italiani, in due distinti
episodi avvenuti il 14 maggio
e il 3 giugno in zona Pigneto.
La notte del 14 maggio, infatti,
un 30enne originario della
provincia di Cosenza percor-
reva a piedi via del Pigneto
quando, all’angolo con via

Pesaro, fu avvicinato da un
cittadino straniero con la scusa
di alcune informazioni che
poi, dopo aver estratto un col-

tello dalla tasca, lo aveva
minacciato di morte e si era
fatto consegnare lo smartpho-
ne per poi dileguarsi per le vie
limitrofe. La notte del 3 giu-
gno, invece, un 22enne roma-
no stava acquistando un pac-
chetto di sigarette presso un
distributore automatico in via
del Pigneto, quando fu avvici-
nato da un cittadino straniero
che, dopo avergli chiesto una
sigaretta e alcune monete, lo

aveva minacciato con un col-
tello facendosi consegnare
portafogli e smartphone, per
poi fuggire a piedi. Dalle
denunce delle vittime, i
Carabinieri della Stazione
Roma Piazza Dante hanno ini-
ziato ad indagare e, grazie
all’identikit fornito, sono riu-
sciti ad identificare il malvi-
vente dopo l’attenta analisi dei
filmati delle telecamere di
videosorveglianza poste
lungo la via e di alcuni eserci-
zi commerciali della zona.
L’indagato è stato rintracciato
e bloccato dai Carabinieri la
scorsa notte mentre transitava
a piedi su via La Marmora,
quartiere Esquilino.
L’arrestato, riconosciuto anche
dalle vittime, è stato portato in
carcere.

Militari del Comando Provinciale della
Guardia di Finanza di Latina, a seguito di
una mirata intensificazione del controllo
del territorio finalizzata alla prevenzione e
alla repressione della detenzione e dello
spaccio di stupefacenti, hanno individuato
e sequestrato oltre 800 grammi di sostanza
stupefacente tra cocaina, hashish, sostanza
da taglio, bilancini da precisione e mate-
riale da confezionamento. Il piano d’azio-
ne è stato sviluppato dai Finanzieri della
Compagnia di Terracina che, in attuazione
di appositi specifici servizi di contrasto
alla criminalità comune e a seguito di
mirata attività info-investigativa, hanno
eseguito controlli mirati rinvenendo nelle
disponibilità di un soggetto di Terracina la
sostanza e il materiale sottoposti a seque-
stro. L’attività condotta dai militari ha
consentito di individuare, a seguito di una
perquisizione domiciliare, nell’abitazione

di un soggetto, tratto successivamente in
arresto, la detenzione di quasi mezzo chilo
di cocaina e circa 400 grammi di hashish
destinati alla successiva commercializza-
zione sul territorio. L’intervento delle
Fiamme Gialle sottolinea ulteriormente la
forte vocazione sociale del Corpo che,
oltre a garantire l’azione tipica di polizia
economico finanziaria, si pone a tutela
della parte “sana” della società e dell’inte-
ra collettività, scendendo in campo in
prima linea nel contrastare fenomeni di
particolare allarme sociale e pericolosità
per la sicurezza pubblica e la salute anche
dei più giovani, come il traffico illecito di
sostanze stupefacenti. Si specifica che la
posizione del soggetto è al vaglio dell’au-
torità giudiziaria e lo stesso non può esse-
re ritenuto colpevole fino al definitivo
accertamento dei fatti con sentenza irrevo-
cabile.

Controlli straordinari
della Polizia di Stato:
2 denunciati per furto

Due rapine al Pigneto
Carabinieri arrestano
un 29enne del gambia

Sequestrati beni di lusso
e immobili per 310 mila euro
Nel mirino il capo della piazza di Tor Bella Monaca, leader della banda di trafficanti
di sostanze stupefacenti che non esitava a ostentare i suoi asset patrimoniali sui social
Nel corso della mattinata
i Carabinieri del Nucleo
Investigativo del
Gruppo di Frascati,
hanno eseguito un
importante sequestro di
beni emesso dalla
Sezione Misure di
Prevenzione del
Tribunale di Roma su
richiesta della Procura di
Roma – Direzione
Distrettuale Antimafia.
L’attività odierna è
anche il risultato di una attivi-
tà investigativa che ha consen-
tito di disarticolare, il 27 aprile
2021, una delle piazze di spac-
cio del quartiere romano di
Tor Bella Monaca con l’esecu-
zione di numerosi arresti
disposti dall’Autorità
Giudiziaria romana. In parti-
colare, i Carabinieri del

Gruppo di Frascati eseguirono
51 provvedimenti cautelari a
carico di altrettanti soggetti
appartenenti a un’organizza-
zione criminale dedita al nar-
cotraffico, radicata nella
Capitale e con base operativa e
logistica proprio nel quartiere
di Tor Bella Monaca, con un
giro di affari di circa 600.000

euro mensili. L’indagine
dei Carabinieri portò alla
luce tutta la struttura del
gruppo solidale, che,
come in una perfetta
organizzazione azienda-
le, formava un efficiente
organigramma di tipo
manageriale con compiti
ben precisi. I pusher che
si rivelavano capaci ed
affidabili venivano pro-
mossi a ruoli di supervi-
sione e chi sbagliava

subiva punizioni gravissime.
Tra gli arrestati, vi era anche il
“capo-piazza”, promotore del-
l’associazione, oggi colpito
dalla misura di prevenzione
patrimoniale, attualmente
detenuto e condannato, il
19.05.2022, a 12 anni e 4 mesi
di reclusione per il ruolo verti-
cistico ricoperto. Le attività

investigative hanno altresì
consentito agli inquirenti di
individuare e analizzare gli
asset patrimoniali riconducibi-
li al capo-piazza che, tra l’al-
tro, non aveva alcuna remora
a ostentare gli stessi sui più
comuni social network. Il
complesso degli elementi rac-
colti ha consentito poi di rico-
struire i profili di pericolosità
sociale dello stesso e di ricon-
durre il suo patrimonio all’at-
tività illecita. Per queste ragio-
ni la Procura di Roma ha avan-
zato la richiesta di misura di
prevenzione patrimoniale che
è stata accolta dal Tribunale di
Roma. Quanto alla consisten-
za del sequestro, sono stati
individuati rapporti bancari,
immobili, beni di lusso e vei-
coli per un valore approssima-
tivo di 310.000 euro.

Rimane costante l’attenzione
della Polizia di Stato verso tutte
le aree della provincia di Roma.
Gli agenti del commissariato
distaccato di Tivoli Guidonia,
in collaborazione con i poliziot-
ti della Squadra Volanti, del
Reparto Prevenzione Crimine,
delle unità “Nibbio”, del
Reparto Mobile di Roma e di
un’unità cinofila, assieme alle
pattuglie della Guardia di Finanza, hanno effettuato diversi pat-
tugliamenti e posti di controllo non solo a Guidonia, ma anche
nelle aree maggiormente interessate dal fenomeno dello spaccio,
in particolar modo nelle frazioni di Albuccione, Villanova e
Collefiorito. Al termine di queste attività sono state identificate
224 persone e controllati 110 veicoli; sono state elevate 6 sanzio-
ni al Codice della Strada. Ad Anzio, gli agenti del commissaria-
to di zona, nel corso dei servizi di controllo del territorio, hanno
identificato 173 persone e controllato 102 automezzi. Inoltre,
sono state elevate 2 contravvenzioni al Codice della Strada. Nel
corso di questi servizi, sono stati identificati e riconosciuti 2 stra-
nieri indiziati di aver commesso furto presso una farmacia di via
Ardeatina nei giorni precedenti. Entrambi sono stati denunciati.

Latina: la Finanza sequestra 800 gr di droga
Tratto in arresto un cittadino di Terracina

“Finalmente riapre al
pubblico il Parco di
Centocelle, per la
maggior parte della
sua estensione, grazie
all’ordinanza firmata
dal Sindaco Gualtieri.
È stata così revocata
l’interdizione dispo-
sta dopo che, nel
2018, a seguito di un
incendio, era stata
rilevata la presenza di
livelli di contaminazione da metalli pesanti
nel suolo. La cittadinanza potrà finalmente
accedere a un’area molto importante del
Parco, tra il Quadraro e Tor Pignattara,
mentre resta chiusa, a tutela della salute,
l’area cosiddetta del canalone dove perman-
gono alcuni valori anomali. La riapertura
del Parco è stata possibile grazie all’impe-

gno dell’amministra-
zione capitolina, e in
particolare dell’as-
sessora Alfonsi,
affinché l’Arpa Lazio
portasse a compi-
mento tutte le analisi
e gli interventi neces-
sari per poter revoca-
re il divieto di acces-
so. In questi anni
siamo sempre stati al
fianco dei Comitati e

delle Associazioni la cui mobilitazione è
stata uno stimolo per l’Amministrazione. Il
12 luglio saremo all’assemblea in program-
ma a Villa De Sanctis in cui parleremo di
questo importante risultato e dei piani di
ulteriore riqualificazione del Parco”. Lo
dichiara Alessandro Luparelli, capogruppo
di Sinistra Civica Ecologista Campidoglio

Parco Centocelle, Luparelli: “Riaperto grazie
a Giunta e mobilitazione delle associazioni”
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Ad Anzio, Tivoli e Guidonia 397
persone e 212 automezzi controllati



Meteo: fine mese
e inizio di luglio
con un ciclone

Il Ministro dell’Interno a ‘Leggo’: “Non possono essere tollerate” 
Piantedosi: “Interventi immediati
per impedire nuove occupazioni”

È stato un successo “Made in Rome al femminile”, il
bando promosso da Roma capitale a sostegno del-
l’avvio e del rafforzamento dell’imprenditoria citta-
dina, in particolare quella femminile, con contributi a
fondo perduto, in aree nel territorio comunale dove
maggiore è il bisogno di investimento e di crescita. È
stata pubblicata la graduatoria dei progetti finanzia-
ti: si tratta di 23 vincitori a fronte di 53 domande per-
venute e un investimento economico pari a 520.000
euro. Un bando, quello di Made in Roma al
Femminile, che rientra nella più ampia strategia di
Roma Capitale di sostegno all’imprenditoria come

strumento per lo sviluppo sociale ed economico
soprattutto dei territori più fragili. “Made in Roma al
Femminile è una iniziativa che sosterrà 23 imprese -
ha detto l’Assessora alla Scuola, Formazione, Lavoro
di Roma Capitale, Claudia Pratelli, che ha aggiunto-
da una libreria ad attività di ristorazione, dal turismo
alla pet-therapy, da una sartoria innovativa a servizi
di consulenza aziendale. Anche in questo modo
abbiamo voluto contribuire a dare impulso all’occu-
pazione femminile e sostenere idee e progetti per lo
sviluppo della città. Accanto a questo c’è la volontà
di sostenere un’idea di società che guarda all’eman-

cipazione delle donne, che valorizza il loro lavoro e
che sostiene il contributo che danno alla crescita del
paese, sul piano della parità, su quello economico e
anche demografico: i dati dell’esperienza dei paesi
europei più avanzati infatti ci suggeriscono che più le
donne sono libere e lavorano, maggiori sono gli effet-
ti positivi per la società e maggiore è la scelta di geni-
torialità. Quello di Made in Roma è un piccolo contri-
buto, ma sicuramente importante perché è parte di
una strategia che perseguiamo in ogni settore: dalla
scuola al lavoro, passando per la formazione.” ha poi
concluso.

La graduatoria dei vincitori del bando: sostenute 23 imprese in quadranti periferici della città 

Lavoro, Pratelli: “Grande successo
di “Made in Roma al Femminile”

“Stiamo intensificando l’attivi-
tà di prevenzione: vogliamo
evitare nuove occupazioni di
stabili. Se ci saranno, provve-
deremo alla loro liberazione
immediatamente”. Lo afferma,
in un’intervista a ‘Leggo’, il
ministro dell’Interno, Matteo
Piantedosi sul tema delle
nuove occupazioni. “Nuove
occupazioni non possono esse-
re tollerate. Ad esempio, lo
scorso 22 giugno, a Roma,
circa 150 persone appartenenti
a gruppi antagonisti hanno
occupato una scuola in disuso
in via Tiburtina - continua -
Come avevamo già fatto in un
simile caso a Torino, l’immobi-
le è stato liberato il giorno stes-
so senza disordini e tensioni,
anche grazie all’eccellente
lavoro della Questura.
“Dall’inizio dell’anno a
Milano, a Napoli, a Torino si è
già proceduto a sgomberi di
immobili occupati abusiva-
mente da anni - prosegue il
ministro - Nel capoluogo par-
tenopeo con la liberazione lo
scorso 19 giugno dell’ex depo-
sito ed officina della azienda

napoletana mobilità non si
registrano più occupazioni di
complessi edilizi di grandi
dimensioni. Occorre peraltro
sottolineare che, il più delle
volte, le operazioni di sgombe-
ro di interi stabili risultano
estremamente complesse in
quanto necessitano di una ade-
guata ed articolata pianifica-
zione che tenga conto delle
possibili ricadute sul piano
sociale, garantendo in partico-
lare adeguate soluzioni abitati-

ve, anche solo temporanee, alle
famiglie più fragili e bisogno-
se”. “In tal senso, è essenziale
la collaborazione di tutte le
istituzioni del welfare territo-
riale che devono essere chia-
mate ad uno sforzo straordina-
rio per la doverosa attenzione
al tema del ripristino della
legalità e del superamento di
quelle condizioni di degrado
che alimentano disagio sociale
e criminalità. Questa strategia
ha dato già importanti risulta-

ti”, prosegue. “A Roma - con-
clude Piantedosi - deve conti-
nuare la sinergia tra
Prefettura, Comune e Regione
che coordinai da prefetto della
Capitale, mediante la quale
abbiamo liberato occupazioni
storiche come viale del
Caravaggio, via di
Torrevecchia e viale delle
Province, senza alcun proble-
ma per l’ordine pubblico, tute-
lando chiunque versasse in
una condizione di necessità”.

Perturbazione atlantica nel
cuore dell’estate: tra la fine di
giugno e l’inizio di luglio un
ciclone, raro per il periodo,
attraverserà il Centro-Nord
Italia. Avremo 48 ore di mal-
tempo, addirittura con qual-
che fiocco di neve sulle Alpi
fino ai 2900 metri di quota.
Andrea Garbinato, responsa-
bile redazione del sito
www.iLMeteo.it, conferma
questa fase di rottura estiva,
ma indica che non si tratta
della tipica ‘rottura estiva di
ferragosto’: già da domenica il
tempo tornerà quasi ovunque
soleggiato seppur con qualche
temporale pomeridiano. Ciò
nonostante, avremo un break
perturbato piuttosto significa-
tivo: nelle prossime ore si
avvertiranno già i primi
segnali. Nel corso della gior-
nata le nubi diventeranno via
via più diffuse sul settore nor-
doccidentale, con qualche
acquazzone tra Piemonte,
Valle d’Aosta e Lombardia,
specie a ridosso del settore
alpino. Anche al centro si for-
meranno dei temporali, specie

sull’Appennino laziale.
Venerdì 30 giugno, giorno del
‘raro arrivo’ del ciclone atlan-
tico, inizierà con qualche
rovescio al mattino sul Nord e
possibili fenomeni intensi tra
Piemonte e Lombardia; nel
pomeriggio il maltempo si
sposterà verso levante con
possibili nubifragi tra Nord-
Ovest ed Emilia Romagna e
con piogge via via più diffuse
anche sul resto del Nord-Est e
verso la Toscana, l’Umbria e
le Marche. Al sud, e sul resto
del centro, il tempo resterà
più stabile e soleggiato. Il
mese di luglio inizierà poi
zoppicante, con fenomeni
ancora intensi al Nord-Est e
verso le regioni centrali al
mattino, sulle Alpi rivedremo
addirittura la neve oltre i 2900
metri; nel pomeriggio l’insta-
bilità sarà ancora presente sul

versante adriatico e marginal-
mente su Alpi centro-orienta-
li, Toscana ed Umbria. Un
primo luglio anomalo, diver-
so da quello degli anni passa-
ti: nel 2022 il primo luglio fu
soleggiato con massime di
39°C a Lamezia Terme e
Cagliari, nel 2021 i 39°C si toc-
carono a Marina di Ginosa,
mentre nel 2020 il primo
luglio regalò 37°C ad Alghero
e Lecce. Un’estate diversa
quella che stiamo vivendo,
ricca di colpi di scena: le pre-
visioni meteo stagionali ave-
vano da mesi indicato la tria-
de maggio-giugno-luglio un
po’ particolare, con frequenti
passaggi temporaleschi alme-
no fino a metà luglio.
Previsioni fino ad oggi decisa-
mente confermate.
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“Il progetto di riqualificazione
di Ostiense va avanti, nell’otti-
ca di favorire un intervento
complessivo che garantisca
assieme alle infrastrutture per
la mobilità sostenibile e per la
ciclabilità una valorizzazione
dell’intero assetto viario di via
Ostiense”: lo dichiarano in una
nota congiunta l’Assessore alla
Mobilità di Roma Capitale,
Eugenio Patanè, è il Presidente
del Municipio Roma VIII,
Amedeo Ciaccheri.
“L’occasione del Giubileo -
aggiungono Patanè e Ciaccheri
- permetterà di moltiplicare le

risorse investite sul territorio
non solamente nella realizza-
zione dei corridoi ciclabili ma
anche aggiungendo - grazie al
lavoro congiunto dell’assesso-
rato ai Lavori Pubblici e del-
l’assessorato alla Mobilità con
Anas - la riqualificazione di
via Ostiense intervenendo
sulle aree pedonali, i marcia-
piedi, le caditoie e il sistema di
raccolta acque fortemente
compromesso, i guardrail cen-
trali, raccogliendo la sfida che
nasce dal desiderio congiunto
del sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, e del Municipio di

rendere via Ostiense un nuovo
boulevard della città. Un
obiettivo ambizioso che tiene
conto della tempistica strin-
gente del Piano Giubilare da
completarsi quindi entro il
2024 e con il contributo tecni-
co-operativo, assieme alle
strutture dipartimentali, della
società Giubileo 20/25. Un
piano importante che associa
ai programmi di realizzazione
delle infrastrutture ciclabili del
Municipio Roma VIII, un per-
corso di rigenerazione integra-
to e che dovrà chiaramente
coordinarsi nella tempistica

con il restante piano degli
interventi che interesseranno il
quadrante Ostiense-San Paolo,
fatto salvo l’obiettivo di realiz-
zazione entro l’inizio del-
l’evento giubilare. Primo fra
tutti l’intervento, ad alto
impatto sul sistema della
mobilità, della riqualificazione
del Ponte dell’industria, che
comporterà l’interruzione di
servizio del ponte durante il
periodo dei lavori e per il
quale è stato preventivamente
immaginato un momento illu-
strativo con il territorio e un
piano di viabilità alternativo”.

Patanè-Ciaccheri: “Progetto ciclabile
e riqualificazione Ostiense va avanti” Intervento anticipa gli interventi programmati 

di riqualificazione dell’infrastruttura
ATAC, lavori sui binari: rete tram
sostituita da bus dal 3 all’8 luglio

ATAC ha pianificato la sostituzione di circa
100 metri di binario sotto il cavalcavia FS di via Prenestina. Tale
provvedimento anticipa gli interventi programmati di riqualificazione
della rete tranviaria per riportare la velocità della tratta a quella di
progetto. L’intervento si svolgerà fra il 3 e l’8 luglio, e poiché il trat-
to di binario interessato viene utilizzato sia come itinerario di linea
che come percorso di istradamento verso i depositi e i capolinea,
sarà necessario sospendere l’intera rete tram per tutta la durata dei
lavori. 
Di conseguenza, le linee 2, 3, 5, 14 e 19 saranno svolte con auto-
bus dalla mattina del 3 luglio alla fine del servizio dell’8 luglio. Il ser-
vizio tram verrà riattivato a partire da inizio servizio del 9 luglio.
Tutte le informazioni sui servizi sostitutivi verranno pubblicate sul
sito atac.roma.it e sui canali social di infomobilità.

in Breve



Francesco ai Vescovi che ricevono il Pallio: “Siate apostoli come Pietro e Paolo”
Papa: “Portare il Signore nella società, 
nella politica, soprattutto dove c’è povertà”
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“Portare ovunque, con umiltà e gioia, il
Signore Gesù: nella nostra città di Roma,
nelle nostre famiglie, nelle relazioni e nei
quartieri, nella società civile, nella Chiesa,
nella politica, nel mondo intero, special-
mente là dove si annidano povertà,
degrado, emarginazione”. Lo ha ammo-
nito il Papa presiedendo, nella Basilica di
San Pietro davanti a cinquemila fedeli, la
messa nella solennità dei santi patroni di
Roma, Pietro e Paolo. “Fratelli e sorelle,
festeggiamo Pietro e Paolo. Essi - ha ricor-
dato il Papa- hanno risposto alla doman-
da fondamentale della vita - chi è Gesù
per me? - vivendo la sequela e annuncian-
do il Vangelo. È bello crescere come
Chiesa della sequela, come Chiesa umile
che non dà mai per scontata la ricerca del
Signore. È bello se diventiamo una Chiesa
al tempo stesso estroversa, che non trova
la sua gioia nelle cose del mondo, ma nel-
l’annuncio del Vangelo al mondo, per
seminare nei cuori delle persone la
domanda su Dio”. “E, oggi, mentre alcu-
ni nostri fratelli Arcivescovi ricevono il
Pallio, segno della comunione con la
Chiesa di Roma, vorrei dire loro: siate
apostoli come Pietro e Paolo. Siate disce-
poli nella sequela e apostoli nell’annun-
cio, portate la bellezza del Vangelo ovun-
que, insieme a tutto il Popolo di Dio”, l’in-
vito del Pontefice che ha poi rivolto il suo
saluto “affettuoso alla Delegazione del
Patriarcato Ecumenico, qui inviata dal
carissimo Fratello Sua Santità
Bartolomeo. “Desidero rivolgere il mio
saluto affettuoso alla Delegazione del
Patriarcato Ecumenico, qui inviata dal
carissimo Fratello Sua Santita’
Bartolomeo. Grazie per la vostra presen-
za, grazie: andiamo avanti insieme, nella
sequela e nell’annuncio della Parola, cre-
scendo nella fraternita’. Pietro e Paolo ci
accompagnino e intercedano per noi”. Lo
ha detto Papa Francesco nell’omelia della
messa in occasione della solennita’ dei
santi Pietro e Paolo, rivolgendosi ai rap-
presentanti del Patriarcato di
Costantinopoli, presenti nella Basilica
Vaticana. Si tratta di Sua Eminenza Job,
Arcivescovo Metropolita di Pissidia,
accompagnato da Sua Grazia
Athenagoras, Segretario del Santo Sinodo

Eparchiale dell’Arcidiocesi di America, e
dal Rev.do Kallinikos Chasapis, Diacono.
Occorre “distaccarci dalle nostre sicurez-
ze terrene, subito, e seguire Gesu’ ogni
giorno: ecco la consegna che Pietro ci fa
oggi, invitandoci a essere Chiesa-in-
sequela. Chiesa che desidera essere disce-
pola del Signore e umile ancella del
Vangelo. Solo cosi’ sara’ capace di dialo-
gare con tutti e diventare luogo di accom-
pagnamento, di vicinanza e di speranza
per le donne e gli uomini del nostro
tempo”. Lo ha detto Papa Francesco nel-
l’omelia della messa in occasione della
solennita’ dei santi Pietro e Paolo.”Una
Chiesa che ha bisogno di annunciare
come dell’ossigeno per respirare, non
puo’ vivere senza trasmettere l’abbraccio
dell’amore di Dio e la gioia del Vangelo”,
ha aggiunto Bergoglio, “e’ bello crescere
come Chiesa della sequela, come Chiesa
umile che non da’ mai per scontata la
ricerca del Signore. E’ bello se diventiamo
una Chiesa al tempo stesso estroversa,
che non trova la sua gioia nelle cose del
mondo, ma nell’annuncio del Vangelo al
mondo, per seminare nei cuori delle per-
sone la domanda su Dio. Portare ovun-
que, con umilta’ e gioia, il Signore Gesu’:
nella nostra citta’ di Roma, nelle nostre

famiglie, nelle relazioni e nei quartieri,
nella societa’ civile, nella Chiesa, nella
politica, nel mondo intero, specialmente
la’ dove si annidano poverta’, degrado,
emarginazione”.

“Pietro e Paolo, due colonne
della fede della Chiesa”
“Festeggiamo Pietro e Paolo, due
Apostoli innamorati del Signore, due
colonne della fede della Chiesa”. Papa
Francesco, nella celebrazione nella
Basilica Vaticana nella solennità dei Santi
Patroni di Roma, Pietro e Paolo, invita i
fedeli a porsi una domanda fondatore:
“Mentre contempliamo la loro vita, il
Vangelo oggi ci viene incontro con la
domanda che Gesù rivolge ai suoi: ‘Voi,
chi dite che io sia?’. Chi è Gesù per me?
Chi è Gesù nella mia vita? La risposta di
Pietro si potrebbe sintetizzare con una
parola: sequela. Pietro ha vissuto nella
sequela del Signore”. ”Pietro, - sottolinea
il Papa- ci dice che alla domanda ‘chi è
Gesù per me?’ non basta rispondere con
una formula dottrinale impeccabile e
nemmeno con un’idea che ci siamo fatti
una volta per tutte. No. È mettendoci alla
sequela del Signore che impariamo ogni
giorno a conoscerlo; è diventando suoi

discepoli e accogliendo la sua Parola che
diventiamo suoi amici e facciamo l’espe-
rienza del suo amore che ci trasforma”.
Davanti al Signore, osserva Francesco,
non si possono accampare scuse e mette
in guardia dalle astuzie diaboliche:
“Anche per noi risuona quel ‘subito’: se
possiamo rimandare tante cose nella vita,
la sequela di Gesù non può essere riman-
data; lì non si può esitare, non possiamo
accampare scuse. E attenzione, perché
alcune scuse sono travestite di spirituali-
tà, come quando diciamo ‘non sono
degno’, ‘non sono capace’, ‘cosa posso
fare io?’. Questa è un’astuzia del diavolo,
che ci ruba la fiducia nella grazia di Dio,
facendoci credere che tutto dipenda dalle
nostre capacità”. Da qui il monito:
“Distaccarci dalle nostre sicurezze terre-
ne, subito, e seguire Gesù ogni giorno:
ecco la consegna che Pietro ci fa oggi,
invitandoci a essere Chiesa-in-sequela,
Chiesa che desidera essere discepola del
Signore e umile ancella del Vangelo. Solo
così sarà capace di dialogare con tutti e
diventare luogo di accompagnamento, di
vicinanza e di speranza per le donne e gli
uomini del nostro tempo”. “Solo così, -
dice Francesco pensando a chi non è toc-
cato dalla fede - anche chi è più lontano e

spesso ci guarda con diffidenza o indiffe-
renza potrà finalmente riconoscere, con
Papa Benedetto: ‘La Chiesa è il luogo
d’incontro con il Figlio del Dio vivente e
così è il luogo d’incontro tra di noi”’.
Bergoglio analizza quindi la risposta
dell’Apostolo delle genti: “Quella di
Paolo è l’annuncio, l’annuncio del
Vangelo. 
Sulla via di Damasco, mentre portava
avanti con fierezza la persecuzione dei
cristiani, barricato nelle sue convinzioni
religiose, gli venne incontro Gesù risorto
e lo accecò con la sua luce, o meglio, gra-
zie a quella luce Saulo si rese conto di
quanto fosse cieco: chiuso nell’orgoglio
della sua rigida osservanza, scopre in
Gesù il compimento del mistero della sal-
vezza. E, rispetto alla sublimità della
conoscenza di Cristo, d’ora in poi consi-
dera tutte le sue sicurezze umane e reli-
giose come ‘spazzatura’. Così Paolo dedi-
ca la vita a percorrere terra e mare, città e
villaggi, non curandosi di soffrire stenti e
persecuzioni pur di annunciare Gesù
Cristo. Guardando alla sua storia, sembra
quasi che, più egli annuncia il Vangelo,
più conosce Gesù. L’annuncio della
Parola agli altri permette anche a lui di
penetrare le profondità del mistero di
Dio”. “Paolo, dunque - sintetizza il Papa -
ci dice che alla domanda ‘chi è Gesù per
me?’ non si risponde con una religiosità
intimista, che ci lascia tranquilli senza
scalfirci con l’inquietudine di portare il
Vangelo agli altri. L’Apostolo ci insegna
che cresciamo nella fede e nella conoscen-
za del mistero di Cristo quanto più siamo
suoi annunciatori e testimoni. 
Questo succede sempre: quando evange-
lizziamo, restiamo evangelizzati. 
La Parola che portiamo agli altri torna a
noi, perché nella misura in cui doniamo
riceviamo molto di più. 
Questo è necessario anche alla Chiesa
oggi: mettere l’annuncio al centro. Essere
una Chiesa che non si stanca di ripetersi:
‘per me il vivere è Cristo’ e ‘guai a me se
non annuncio il Vangelo’. 
Una Chiesa che ha bisogno di annunciare
come dell’ossigeno per respirare, che non
può vivere senza trasmettere l’abbraccio
dell’amore di Dio e la gioia del Vangelo”.

“Noi speriamo che gli operatori colga-
no questa opportunità” della doppia
guida, “tanto più lo faranno, tanto
meno sarà necessario un incremento”
delle licenze “ma comunque sarà neces-
sario in ogni caso. Rispetto al Giubileo
questo appare evidente. Dobbiamo
quantificare quanto il doppio operatore
determinerà l’aumento dell’offerta, in
combinazione con la rimodulazione
tariffaria”. Lo ha detto il sindaco di
Roma Roberto Gualtieri a ‘24 Mattino’
su ‘Radio 24’, in merito alla questione
della carenza dei taxi. “Non sto parlan-
do dell’aumento delle tariffe - ha
aggiunto a Radio 24 - ma di un minimo
troppo basso”. Gualtieri è tornato a
spiegare i motivi del problema:
“L’aumento dei turisti ha concentrato la
gran parte dei tassisti su Fiumicino
rispetto al resto della città” dove di con-
seguenza “ci sono troppo pochi taxi
soprattutto per le corse brevi: i tassisti
vanno dove possono fare la corsa
lunga, a Fiumicino l’attesa infatti è zero.

C’è quindi un problema di tariffe, di
minimo troppo basso, e di disponibilità
complessiva. La normativa è antidilu-
viana: io non posso dire a un tassista di
coprire tutte le parti della città nono-
stante sia un servizio pubblico, non
posso sapere se sta lavorando e dove
sta. Per le nuove licenze - ha detto anco-
ra - ci metto più di un anno perché è
una procedura complessa. Noi pur
sapendo che c’è un tema di numero
complessivo dobbiamo però dare una
risposta immediata”. “Quindi intanto la
doppia guida e chiediamo di aderire, e
poi chiediamo di coprire tutta la città
come oggi non succede. Il tema delle
licenze non risolve il problema nei pros-
simi mesi - ha continuato Gualtieri -

Che l’adesione alle doppie guide sia
bassa non si può dire, perché è appena
partita. Tutto questo è quello che si può
fare oggi con un sistema legislativo
fuori dal tempo - ha detto ancora - È
impossibile che nell’epoca degli smar-
tphone e dell’esigenza di integrare il
servizio pubblico, abbiamo una legge

dell’inizio degli anni ‘90, inadeguata,
con mesi per aumentare le licenze”.
“Noi faremo quello che possiamo per
risolvere la situazione immediata e
metterci nelle condizioni nel Giubileo
di avere un numero di taxi” congruo,
ha detto. “Lo potremmo fare meglio e
di più - ha concluso - se questa legge
fosse modificata, ma chiunque ci ha
provato poi s’è dovuto fermare”.
“Rifiuti, per anni nessuno
ha rinnovato la flotta Ama”
“Guardando i dati dei mezzi c’è un gap
enorme rispetto all’esigenza. Ama ha
una flotta vecchissima perché per anni
nessuno l’ha rinnovata. Il nuovo mana-
gement ha varato un piano che prevede
l’acquisto di 600 mezzi. L’acquisto

richiede tempo e poi abbiamo avuto un
ulteriore inciampo perché il Tar ha
annullato una gara della precedente
amministrazione, del 2019”. Così il sin-
daco di Roma Roberto Gualtieri a ‘24
Mattino’ su ‘Radio 24’ parlando del
problema dei rifiuti. ”Le gare del nuovo
management sono in corso di espleta-
mento - ha aggiunto - La scoperta di
diverse irregolarità nella manutenzione
ha portato anche all’azzeramento del
vertice dirigenziale e questo ha ulterior-
mente complicato le cose, perché ades-
so le procedure sono scrupolose rispet-
to alle regole ma anche più lente.
L’effetto combinato di questi fatti sta
portando ad avere pochi mezzi che cir-
colano. Finché ci sono pochi mezzi gli
operatori, che pure sono aumentati,
fanno fatica a raccogliere. Ho chiesto
all’azienda di affittare nuovi mezzi”.
“Ne sono già arrivati 7 su 42 - ha con-
cluso Gualtieri - si sta cercando anche
fuori mentre si sta lavorando h24 per
accelerare le manutenzioni interne”.

Taxi, Gualtieri: “L’aumento
delle licenze sarà necessario”
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Il 2 luglio, prima domenica del
mese, torna la tradizionale pos-
sibilità di visitare gratuitamen-
te gli spazi del Sistema Musei
di Roma Capitale e alcune aree
archeologiche della città come
l’Area Sacra di Largo
Argentina (via di San Nicola
De’ Cesarini di fronte al civico
10, dalle 9.30 alle 19) con il
nuovo percorso, inaugurato nei
giorni scorsi, che consente di
accedere al sito e visitarlo in
modo sistematico attraverso le
nuove passerelle che garanti-
scono una nuova fruizione dei
reperti e la piena accessibilità
anche per persone con mobilità
ridotta. Inoltre sarà possibile
l’accesso gratuito all’area
archeologica del Circo
Massimo (dalle ore 9.30 alle ore
19, ultimo ingresso alle 18) e ai
Fori Imperiali (ingresso dalla
Colonna Traiana dalle ore 9 alle
ore 19.15, ultimo ingresso
un’ora prima). Questi i musei
civici aperti: Musei Capitolini;
Mercati di Traiano - Museo dei
Fori Imperiali; Museo dell’Ara
Pacis; Centrale Montemartini;
Museo di Roma a Palazzo
Braschi; Museo di Roma in
Trastevere; Galleria d’Arte
Moderna; Musei di Villa
Torlonia; Museo Civico di
Zoologia; Museo di Scultura
Antica Giovanni Barracco;
Museo Carlo Bilotti - Aranciera
di Villa Borghese; Museo Pietro
Canonica a Villa Borghese;
Museo Napoleonico; Museo
della Repubblica Romana e
della memoria garibaldina;
Museo di Casal de’ Pazzi;
Museo delle Mura; Villa di
Massenzio. L’iniziativa è pro-
mossa da Roma Capitale,
Assessorato alla Cultura -
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali. Ingresso libero
compatibilmente con la capien-
za dei siti. Prenotazione obbli-
gatoria solo per i gruppi al con-
tact center di Roma Capitale
060608 (ore 9 - 19). Sarà possibi-
le visitare gratuitamente sia le
collezioni permanenti sia le
mostre temporanee, a partire
dai Musei Capitolini (piazza
del Campidoglio 1) dove, nella
Sala VI della Pinacoteca, dedi-
cata alla pittura bolognese e
dell’Italia settentrionale, è pos-
sibile ammirare il dipinto
Ritratto di Eleonora Gonzaga
(1622), l’unico ritratto firmato e

datato di Lucrina Fetti, una pit-
trice romana alla corte di
Mantova. Nella Sala degli
Arazzi del Palazzo dei
Conservatori, è in corso la
mostra VRBS Roma in cui è
esposto, per la prima volta, un
vetro dorato raffigurante la dea
Roma, personificazione della
città secondo l’iconografia dif-
fusa, con l’elmo e la lancia, rin-
venuto nel corso degli scavi per
la realizzazione della stazione
della Metro C a Porta Metronia.
Nelle sale al terzo piano di
Palazzo Caffarelli, prosegue La
Roma della Repubblica, secon-
do capitolo (dopo la mostra La
Roma dei Re del 2018) del ciclo
Il Racconto dell’Archeologia,
basato principalmente sulle
collezioni di proprietà comuna-
le conservate nei magazzini e
nei musei della
Sovrintendenza. La mostra si è
recentemente arricchita di con-
tenuti multimediali che narra-
no in maniera evocativa e coin-
volgente le vicende della storia
repubblicana di Roma attraver-
so i secoli. Nelle sale al piano
terra di Palazzo dei
Conservatori è visibile anche il
progetto espositivo multime-
diale Cursus honorum. Il
governo di Roma prima di
Cesare, in cui sono rievocate le
magistrature di età repubblica-
na, caposaldo della vita politica
di Roma antica, mentre, nella

Sala della Lupa e dei Fasti anti-
chi di Palazzo dei
Conservatori, con L’eredità di
Cesare e la conquista del tempo
si narra la storia di Roma dalle
sue origini fino agli albori del-
l’età imperiale (www.museica-
pitolini.org). 
Ai Mercati di Traiano - Museo
dei Fori Imperiali (Via IV
Novembre 94) sarà possibile
visitare la nuovissima esposi-
zione Imago Augusti. Due
nuovi ritratti di Augusto da
Roma e Isernia, due teste-ritrat-
to marmoree dell’imperatore
Augusto recentemente rinve-
nute in occasione degli scavi
archeologici condotti presso la
via Alessandrina a Roma, nel-
l’area del Foro di Traiano, e
lungo la via Occidentale a
Isernia, nel corso dei lavori di
sistemazione delle mura urbi-
che di epoca medievale.
(www.mercatiditraiano.it)
Domenica 2 luglio può essere
anche l’occasione per visitare le
tre nuovissime esposizioni
appena inaugurate alla Galleria
d’Arte Moderna (Via Francesco
Crispi 24). Sarà possibile ammi-
rare L’allieva di danza di
Venanzo Crocetti. Il ritorno,
una delle prime sculture di
grande formato dedicate al
tema della danza di Crocetti,
che torna in tutta la sua magni-
ficenza dopo circa due anni di
un accurato e specialistico

restauro da parte dei tecnici
dell’ICR. Da poco inaugurato
anche Laboratorio Prampolini
#2 - Taccuini, disegni e proget-
ti inediti dal Futurismo all’Art
Club, un progetto esclusivo per
mezzo del quale s’intende
riportare l’attenzione sul multi-
linguismo artistico e l’interdi-
sciplinarietà di Enrico
Prampolini, nell’arco di tempo
che va dagli anni Trenta ai
Cinquanta del Novecento,
all’apice quindi della carriera e
dell’esuberanza progettuale
dell’artista. Infine, Osvaldo
Peruzzi - Splendore geometrico
futurista, una mostra sintetica
ma esaustiva della parabola
espressiva del pittore futurista
Osvaldo Peruzzi (1907-2004),
uno degli ultimi futuristi a
divulgare le tesi rivoluzionarie
del movimento marinettiano.
(www.galleriaartemodernaro-
ma.it).
Al Museo di Roma a Palazzo
Braschi (Piazza San Pantaleo,
10 e Piazza Navona, 2) sarà
possibile visitare la nuova
esposizione Vis-à-vis. Tenerani
Spina. Dialogo in immagini un
“incontro-confronto” tra venti-
cinque modelli per sculture in
marmo di Pietro Tenerani, che
ritraggono personaggi di spic-
co della società italiana e inter-
nazionale dell’Ottocento e le
immagini fotografiche di Luigi
Spina, tra i maggiori fotografi

di arte contemporanei.
Per il programma espositivo di
arte italiana contemporanea
QUOTIDIANA, ospitato nelle
salette al piano terra e promos-
so dalla Quadriennale di Roma,
queste le esposizioni visitabili
in questi giorni: Ryts Monet e
Alterazioni Video dal saggio di
Marie-Therese Bruglacher, per
la sezione PAESAGGIO e
l’opera Furiosa (2022), di
Ambra Castagnetti (Genova,
1993) per la sezione PORTFO-
LIO (www.museodiroma.it).
Al Museo dell’Ara Pacis
(Lungotevere in Augusta) la
mostra Lex. Giustizia e Diritto
dall’Etruria a Roma, che intro-
duce gli aspetti più significativi
del concetto di Giustizia a
Roma attraverso più di 80
opere. Un racconto costruito
con il contributo di pezzi dalle
collezioni dei Musei Civici di
Roma Capitale, di musei e isti-
tuzioni nazionali e di opere da
collezioni private (www.arapa-
cis.it ).
Tre le mostre visitabili al
Museo di Roma in Trastevere
(piazza S. Egidio, 1/b) la prima
domenica del mese di luglio,
Peggy Kleiber. Tutti i giorni
della vita (fotografie 1959-
1992), prima monografica della
fotografa non professionista
con fotografie scelte tra le circa
15.000 realizzate dal 1959 agli
inizi anni Novanta e prove-
nienti dal suo archivio.
Prosegue inoltre I Romanisti.
Cenacoli e vita artistica da
Trastevere al Tridente (1929 –
1940) esposizione che, in circa
100 opere tra pittura, scultura,
grafica, fotografia e documenti,
delinea la vita e la cultura a
Roma tra la fine degli anni
Venti e il 1940 (www.museodi-
romaintrastevere.it).Il Casino
dei Principi di Villa Torlonia
(via Nomentana 70) ospita la
mostra dedicata all’artista
romana Primarosa Cesarini
Sforza che ripercorre i cinquan-
ta anni della sua attività illu-
strandone le tappe fondamen-
tali, dal lungo periodo america-
no al rientro in Italia fino alla

produzione più recente. 
Attraverso un’accurata selezio-
ne di opere, si raccontano le
tappe di una ricerca creativa
svolta tra memoria e futuro in
un intrecciarsi continuo di
scambi e rapporti con gli artisti
e le culture incontrati nei suoi
numerosi viaggi. Alla Casina
delle Civette appuntamento
con la mostra Erratico - 30 arti-
sti italiani per un taccuino
naturalistico: un taccuino a
tema botanico e zoologico, rea-
lizzato da 30 artisti Aipan, che
ha viaggiato di casa in casa in
tutta Italia, dal 2020 al 2021,
permettendo di realizzare, mal-
grado le restrizioni dovute alla
pandemia, il progetto annuale
dell’Associazione, ovvero la
partecipazione di tutti i mem-
bri a una mostra tematica.
(www.museivillatorlonia.it).
Ultimo giorno per visitare, al
Museo Carlo Bilotti di Villa
Borghese (Via Fiorello La
Guardia, 6 e Viale
dell’Aranciera 4) la mostra
Pericle Fazzini, lo scultore del
vento, che ripercorre l’intera
vita creativa del maestro mar-
chigiano attraverso sculture di
varie dimensioni (legni, bronzi
e gessi), disegni e opere grafi-
che: dalle prime prove degli
anni Trenta e Quaranta fino ai
bozzetti originali della
Resurrezione della sala Pier
Luigi Nervi in Vaticano. 
Il percorso dell’artista, autore
tra i più apprezzati della Scuola
Romana, si inserisce tra le più
alte testimonianze dell’arte
sacra del XX secolo
(www.museocarlobilotti.it). 
Con biglietto d’ingresso ordi-
nario, sarà inoltre possibile par-
tecipare a Circo Maximo
Experience, la visita in realtà
aumentata e virtuale del Circo
Massimo, fruibile dalle ore 17
alle ore 21 (ogni 15 minuti, ulti-
mo ingresso alle 19.50;
www.circomaximoexperience.i
t). Ingresso a tariffa ridotta per
possessori della MIC Card.
Tutte le informazioni e gli
aggiornamenti sono disponibili
su www.museiincomunero-
ma.it e culture.roma.it e sui
canali social di Roma Culture,
del Sistema Musei e della
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali. 
Servizi museali a cura di
Zètema Progetto Cultura.

Musei civici e siti archeologici di Roma 
domenica 2 luglio ad ingresso gratuito

Oggi la Festa dei SS Protomartiri Romani
nella Chiesa di Santa Maria in Camposanto
Torna la tradizionale Processione
Eucaristica nella solenne Festività dei
SS. Protomartiri Romani dopo la sola
Concelebrazione Eucaristica. La
Pontificia Accademia Cultorum
Martyrum organizzerà, come di con-
sueto, la Concelebrazione Eucaristica
nella Chiesa di Santa Maria della
Pietà in Camposanto Teutonico pre-
sieduta da Sua Eminenza il Cardinale
Gianfranco Ravasi alle ore 18, anima-
ta dal Coro della Diocesi di Roma,
diretto da Mons. Marco Frisina. Alle
ore 19 la Solenne Processione lungo i
viali della Città del Vaticano, sulle
strade che furono cosparse del san-

gue dei primi martiri cristiani, anima-
ta dalla Banda Musicale Pontificia,
con la partecipazione dei Sodali ed
Associati della Pontificia Accademia
Cultorum Martyrum, delle religiose e
dei religiosi, degli Ordini
Cavallereschi, di alcune
Confraternite romane e di numerosi
fedeli, delle rappresentanze della
Guardia Svizzera e della
Gendarmeria, nonché
dell’Associazione Santi Pietro e
Paolo. La partecipazione è libera e
l’accesso sarà consentito dalle ore
17,30 dal Cancello Petriano - Aula
delle Udienze.



Roma Capitale sceglie Ostia Lido e
Pietralata quali ambiti a cui destinare
i finanziamenti, 70 milioni di euro,
del Piano Regionale Lazio FESR
2021-2027 per le Strategie territoriali.
La Giunta, su proposta
dell’Assessorato all’Urbanistica, ha
infatti approvato la delibera con cui
candida i due contesti urbani e indica
il piano degli interventi di sviluppo
socioeconomico previsti: 45 milioni
di euro per il litorale di Ostia e 25
milioni destinati invece alla realizza-
zione di un polo per l’innovazione
tecnologica nella zona di Pietralata, a
integrazione e completamento del-
l’intervento realizzato dalla fonda-
zione Rome Technopole.

1) La strategia per Ostia:
dal restyling del Lungomare

all’ex Colonia Vittorio Emanuele
Gli obiettivi sono il rilancio, la tutela
e la valorizzazione del mare di Roma
come asset strategico per l’intera
città. Si punta sullo sviluppo di ini-
ziative turistico-ricreative, sulla ricu-
citura del tessuto socioeconomico cit-
tadino e sul rafforzamento della coe-
sione territoriale. La proposta preve-
de la rigenerazione integrata della
fascia del litorale attraverso lo svilup-
po turismo sostenibile e promozione
dell’offerta culturale; la rigenerazio-
ne urbana, con il riuso delle aree
degradate, la rifunzionalizzazione di
edifici pubblici dismessi e la riqualifi-
cazione degli spazi urbani; il contra-
sto al cambiamento climatico; la sal-
vaguardia della biodiversità, attra-
verso la valorizzazione e ricostituzio-
ne dell’ecosistema dunale; il rafforza-
mento della mobilità urbana sosteni-
bile e l’inclusione sociale, attraverso
percorsi e pratiche innovative di con-
trasto all’emarginazione e al disagio
sociale. Le azioni previste sono fina-
lizzate, quindi, allo sviluppo dell’in-
tero territorio di Ostia: alle attività
più strettamente legate alla vocazio-
ne turistica, ricreativa e sportiva con
nuove funzioni ricettive, di ristora-
zione e pubblici esercizi ad esse con-
nesse, si aggiungono servizi pubblici,
spazi aperti e di aggregazione e la
riorganizzazione della rete della
mobilità locale. Tra i principali inter-
venti: la riqualificazione del
Lungomare Duca Degli Abruzzi,
Toscanelli e Piazza Ravennati, di
Piazza Lorenzo Gasparri e della ex
Colonia marina Vittorio Emanuele
III. 
! Per il Lungomare, l’obiettivo della
strategia proposta è il suo completo
restyling e la sua trasformazione da
barriera carrabile in elemento identi-
ficativo del mare di Roma con acces-
si diretti al mare, spazi relativi al pas-
seggio (in prossimità dell’arenile),
alla sosta (in corrispondenza delle
esistenti piazze adiacenti), spazi adi-
biti a “verde”, e arredo urbano con
elementi di “design” per identificare
l’intero tratto del litorale nord e la
sua storia, riprendendo anche le idee
e le progettualità avanzate nel corso
degli anni. Il finanziamento comples-
sivo per la rigenerazione del
Lungomare è di 26 milioni di euro ed

è prevista l’indizione di un concorso
di progettazione in due fasi per l’ac-
quisizione del Progetto di fattibilità
tecnica ed economica.
! Anche per Piazza Gasparri è previ-
sta una completa rigenerazione e
rifunzionalizzazione.
Il piazzale, che comprende al suo
interno il Parco Willy Ferrero, uno
spazio con area giochi e la statua in
memoria di Pier Paolo Pasolini, versa
ad oggi in uno stato di completo
abbandono e degrado: quasi tutti i
locali del piano terra, di proprietà
comunale, si presentano con le sara-
cinesche abbassate, segnale della
totale mancanza di interesse sociale
ed economico. La strategia prevede
la sua trasformazione in una Piazza
delle Arti e dei Mestieri con una
prima fase dedicata al recupero dei
locali e una seconda fase dedicata
all’individuazione e assegnazione
degli stessi, con bando di gara per la
concessione triennale a canone cal-
mierato, per la realizzazione di attivi-
tà di artigianato artistico e tradizio-
nale, attività creative, progetti di
carattere sociale e ambientale attività
legate alla comunicazione, all’uso
delle nuove tecnologie e all’economia
circolare. Il finanziamento previsto è
di 550mila euro.
! Recupero e rifunzionalizzazione
previsti anche per la ex Colonia mari-
na Vittorio Emanuele, con trasforma-
zione di una parte dell’immobile,
oggi in stato di abbandono e degra-
do, in un Campus/Hotel, una sorta
di ostello della gioventù 2.0 di nuova
generazione. Il Campus Hotel non
sarà solo un nuovo luogo adibito
all’accoglienza, ma anche spazio di
intrattenimento e cultura e stimolo
all’occupazione giovanile: i suoi
spazi, infatti, potranno essere affidati
alla gestione di giovani under35, pro-
tagonisti della riattivazione e dello
sviluppo economico del proprio ter-
ritorio e attori della nuova occupa-
zione giovanile. In particolare, è pre-
visto il completo recupero di una
porzione di fabbricato di circa 1695
mq, di cui 630 mq al piano primo con
ridisegno complessivo degli spazi
interni, la riqualificazione delle fac-

ciate, la messa in sicurezza e la sosti-
tuzione degli impianti, al fine di
garantire la realizzazione di ambienti
sicuri, con una migliore efficienza
energetica e di utilizzo flessibile.
Inoltre, l’area antistante attualmente
utilizzata come parcheggio pubblico
sarà trasformata in una piazza urba-
na pavimentata e alberata e sarà rea-
lizzato un nuovo parcheggio interra-
to. La nuova piazza, che avrà come
quinte architettoniche l’edificio delle
ex Colonie marine, recuperato e
rifunzionalizzato, e il Teatro del
Lido, consentirà di dotare la zona di
uno spazio pubblico di relazione con
una molteplicità di funzioni sociali,
turistiche e culturali, che diventi
punto di riferimento della comunità e
della legalità, fornendo al contempo
una dotazione di parcheggi funzio-
nali ai residenti e ai turisti. Il finan-
ziamento previsto è di 4,5 milioni di
euro per la ex Colonia e di 7 milioni
di euro per la nuova piazza.

2) Le strategie Territoriali
per Pietralata passano

dal Technopole
Nell’area di Pietralata si prevedono
invece la realizzazione delle infra-
strutture necessarie alla realizzazione
di un polo multi-tecnologico e tran-
sdisciplinare internazionale per la
didattica, la ricerca ed il trasferimen-
to tecnologico, specializzato soprat-
tutto sulla Transizione Energetica e
sostenibilità, Trasformazione
Digitale, Bio farmaceutica e Salute. Il
progetto sarà realizzato da una rete
di Università, enti pubblici territoria-
li ed altri soggetti pubblici e privati,
la Fondazione Rome Technopole
costituirà l’Hub del sistema con ruolo
di coordinamento, e ha come obietti-
vo la creazione di un ecosistema
regionale dell’innovazione attraverso
il quale favorire un processo di ripo-
sizionamento delle realtà industriali
e produttive metropolitane e regio-
nali verso segmenti e mercati a mag-
gior valore aggiunto, attraverso pro-
cessi di adeguamento del know-how
e delle tecnologie di eccellenza; crea-
re a Roma un “grande polo europeo
dell’innovazione” con una dimensio-

ne internazionale; guidare la Capitale
e più in generale il Lazio lungo per-
corsi di internazionalizzazione, che
orientino la rinnovata capacità com-
petitiva del settore industriale, verso
mercati di interesse strategico.
Secondo il Sindaco Roberto
Gualtieri: “proseguiamo nell’azione
di rilancio urbanistico di tutto il ter-
ritorio comunale e organizziamo i
finanziamenti disponibili intorno a
progetti integrati. Per il rilancio di
Ostia, affrontiamo con soldi certi
nodi irrisolti da anni, come la riqua-
lificazione del Lungomare o dell’ex
Colonia Vittorio Emanuele. A
Pietralata sosteniamo la realizzazio-
ne di un grande polo di ricerca e tra-
sferimento tecnologico come il
Technopole, in un’area dove nascerà
anche il grande progetto dello stadio
in grado di contribuire in modo
determinante alla riqualificazione
dell’intero quadrante. Stiamo garan-
tendo una nuova prospettiva di svi-
luppo a tutta la città, investendo
nella ripartenza dei piani di recupero
delle periferie come nella riqualifica-
zione con fondi giubilari di alcune
delle piazze più importanti del cen-
tro. Ma anche con i tanti progetti che
stiamo portando avanti appunto a

Ostia e Pietralata, così come a Forte
Bravetta, via Guido Reni, Tor
Marancia, Tor Vergata e altre zone”.
“Nell’elaborazione di queste strate-
gie territoriali abbiamo perseguito
un chiaro obiettivo: rafforzare l’iden-
tità e individuare nuovi assi di svi-
luppo per alcuni territori della
nostra città. Per Ostia, dopo l’adozio-
ne del Piano di Utilizzazione degli
Arenili prosegue il lavoro di valoriz-
zazione delle enormi potenzialità di
questo territorio con un investimen-
to importante che permette di poten-
ziare sia la vocazione turistica del
mare di Roma e sia gli aspetti legati
alla rigenerazione urbana e allo svi-
luppo sociale, aggregativo ed econo-
mico dell’intero quadrante. A
Pietralata con questo investimento
completiamo la ridefinizione dello
SDO introducendo due polarità, il
nuovo stadio della AS Roma e il
Rome Technopole, e consolidiamo la
sua vocazione legata alla ricerca uni-
versitaria e scientifica e all’intratteni-
mento sportivo” dichiara l’Assessore
all’Urbanistica di Roma Capitale,
Maurizio Veloccia. “I fondi delle
strategie territoriali rappresentano
per Ostia e per il X Municipio un
volano di crescita decisivo per favo-
rire, sempre più, lo sviluppo e la
rigenerazione urbana del nostro ter-
ritorio. Dobbiamo lavorare per crea-
re sempre nuove opportunità di svi-
luppo economico e socio-culturale: il
X Municipio ha un’evidente vocazio-
ne turistica, ma il nostro obiettivo è
che possa vivere e prosperare 365
giorni all’anno, diventare un habitat
attrattivo per imprese, lavoro, com-
mercio e servizi sociali. I nostri
ragazzi devono avere l’opportunità
di lavorare e vivere il territorio in cui
hanno le radici e non essere costretti
a trasferirsi. Ritengo che con questo
progetto, per il quale ringrazio del-
l’impegno profuso e dell’attenzione
dedicata il Sindaco Roberto Gualtieri
e l’Assessore Maurizio Veloccia, pos-
siamo dare un impulso decisivo in
questo senso ma, soprattutto, dimo-
strare l’utilizzo virtuoso dei fondi
europei” afferma il Presidente del X
Municipio Mario Falconi.

In arrivo 70 milioni di euro di fondi europei destinati a Ostia Lido e Pietralata
La Giunta approva le strategie territoriali
Gualtieri: “Stiamo garantendo una nuova prospettiva di sviluppo a tutto il territorio comunale”
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A Palazzo Montecitorio si è svolta la con-
ferenza stampa di presentazione della VII
edizione del Premio “Donna d’ Autore”
che si svolgerà il prossimo 10 luglio pres-
so la sala della Protomoteca in
Campidoglio, organizzata da A.I.D.E.
Nettuno APS Associazione Indipendente
Donne Europee. A moderare l’incontro la
scrittrice Ombretta Del Monte e nell’illu-
strare i punti salienti della manifestaione,
sono intervenuti l’on Simonetta Matone.
magistrato , Fabrizio Santori, consigliere
di Roma Capitale e presidente
Commissione Sicurezza, Anna Silvia

Angelini, i deatrice e organizzatrice del
premio e Vittoriana Abate. la presentatri-
ce del Premio Donna d’Autore & Special
Award. Una conferenza molto partecipa-

ta e ricca di contenuti, nel corso della
quale è stato presentato il gioiello scultu-
ra creato dalla fashion designer Fina
Scigliano, il CUORE l’essenza del Premio
“Donna d’Autore” che rappresenta la spi-
ritualità, l’emotività e la moralità insite
nell’essere umano. Tanti i presenti tra cui:
Massimiliano Ferragina, Irma Capece
Minutolo, Simona Abate, Gloria Mazzeo,
Daniela Di Camillo, Gaspare Maniscalco,
Cristian Goffredo Miglioranza e tanti
altri.
L’appuntaento è per il 10 luglio alle 17.00
in Campidoglio

Al via il 7° Premio “Donna d’Autore”
Presentato alla Camera dei Deputati l’evento che si svolgerà il 10 luglio
in Campidoglio. La manifestazione è organizzata da Anna Silvia Angelini

di Andrea Lo Vasto

Proseguendo nelle nostre
peregrinazioni culturali
abbiamo casualmente fatto
tappa a Fiuggi, storica citta-
dina termale della Ciociaria,
quasi presagendo note di
arte in cui immergersi. Non
sbagliavamo! Di questo piccolo ma assai celebre centro cono-
scevamo lo splendore e la vitalità di tempi purtroppo ormai
andati. Anche da queste parti, come d’altronde in molte altre
zone del nostro Paese, non si è ancora riusciti a trasformare
appieno un turismo dedicato solamente a persone anziane e
poco in salute a cui dare magari giusto un’acqua “particola-
re”, in un qualcosa che possa costituire per i clienti dei più di
100 alberghi presenti in questo comune l’opportunità di
godere di un termalismo più moderno, più rivolto a fasce
d’età diverse e, soprattutto, indirizzato verso la ricerca di un
maggiore benessere della persona. Dicevamo, comunque,
che ci eravamo fermati a Fiuggi perché percepivamo note di
arte e, in effetti, proprio di note si trattava. C’era un gruppo
di musica blues, la “Universo Blues Brothers Band”, forse
non famosa ma, a quanto pareva, decisamente in gamba, che
stava allegramente provando alcuni brani che avrebbe poi
suonato nello spettacolo che si sarebbe svolto quella sera, in
quella piazza e su quello stesso palco. Siamo così venuti a
sapere che era in corso di svolgimento la seconda edizione di
un vero e proprio festival, il “Fiuggi Expo – Universo, Arte
e… non solo”, una corposa manifestazione che per un paio di
settimane avrebbe riempito le giornate dei primi turisti esti-
vi di Fiuggi, oltre che quelle dei suoi abitanti, con un cartel-
lone ricco di eventi di ogni sorta legati alle arti più dispara-
te. Ne abbiamo conosciuto gli organizzatori, persone davve-
ro speciali, i vulcanici imprenditori Stefano e Mauro
Giorgilli, nonché l’eclettico pittore e musicista Elvino
Echeoni, che ci hanno invitati a rimanere per l’intera manife-
stazione. Abbiamo potuto così assistere ad emozionanti sera-
te canore, eleganti sfilate di moda, qualificate mostre di pit-
tura, dibattiti culturali e di interesse scientifico, presentazio-
ni di libri e tanto altro ancora, tutto particolarmente interes-
sante. Noi però, appassionati di lettura e di libri, vorremmo
segnalare qualche “chicca” che abbiamo notato tra le molte
presentazioni, tutte davvero stimolanti. Ci ha colpito, infatti,
l’attualità e la freschezza dell’opera “La gravitazione univer-
sale. Noi… siamo gli altri” scritta da Egidio Gulizia, un luci-
dissimo novantenne dalla penna che scotta. Abbiamo ideal-
mente bevuto dell’ottimo caffè preparato con la sua magica
moka e viaggiato assieme ad una ispirata e magnetica
Brunella Bonetti, grazie ai suoi instancabili “Nomadi
d’Occidente”. Siamo rimasti rapiti dai coinvolgenti versi
autobiografici scritti in “Controluce”, e perciò a tinte intense,
da Maria Ludovica Moro, una donna che vive l’arte allo stato
puro. Un moderno aedo di nome Andrea Felici, infine, ci ha
invitati a seguirlo con “Vieni con me?”, una profonda storia
di vita che ti fa venire voglia di credere ancora ai sogni.
Improvvisamente, come tutte le cose belle di questo mondo,
questa kermesse è terminata e noi abbiamo ripreso la via del
ritorno, grati per l’occasione colta, soddisfatti e vogliosi di
scrivere questo articolo per voi lettori. Ad maiora.

Piacevoli sorprese
in Ciociaria

“Si è conclusa da poco la conferenza
stampa di presentazione di “Al Centro
del Cerchio”, il nuovo progetto del
Municipio XV che per la prima volta
apre le porte di un Centro Anziani del
territorio alle bambine e ai bambini nella
fascia d’età 0-5 anni e ai loro genitori,
tutti appartenenti a famiglie con fragilità.
Inaugurato a metà giugno nei locali del
CSA San Felice Circeo sulla Cassia, “Al
Centro del Cerchio” nasce con l’idea di
tutelare i diritti dei minori migliorando la
qualità del loro sviluppo e allo stesso
tempo supportare i genitori e i neo geni-
tori in un percorso di crescita e migliora-
tivo delle competenze genitoriali. Un
primo segnale di apertura alle altre gene-
razioni come da nuovo regolamento dei
centri anziani che pone le basi per un
percorso di condivisione, inclusione e
partecipazione attiva. Il servizio, reso
possibile grazie all’enorme lavoro dei
Servizi Sociali del Municipio XV con la
Comunità Educante, alla collaborazione
con Asl Roma 1, delle associazioni terri-
toriali e di tutti gli iscritti al Centro, e gra-
zie al coordinamento della Cooperativa
Sociale Cassiavass che si occuperà della
gestione del servizio, con tre aperture
settimanali, propone orientamento ai
servizi, laboratori creativi, spettacoli di
burattini e cineforum, assistenza legale,
supporto alla genitorialità, training di

educazione digitale e collaborazioni con i
consultori di Asl Roma 1 e Croce Rossa
Italiana. L’apertura di una struttura a
disposizione degli anziani ai più piccoli e
alle loro famiglie, non può che produrre
effetti positivi; dopo gli anni difficili della
pandemia dobbiamo tornare a condivi-
dere il più possibile spazi e progettualità
e possiamo farlo anche ripartendo pro-
prio dai nostri Centri Anziani. Voglio

davvero ringraziare chi, insieme a me, al
Presidente Daniele Torquati e
all’Assessora Tatiana Marchisio, ha cre-
duto fortemente nel progetto; una novità
per il Municipio XV possibile solo grazie
allo sforzo dei Servizi Sociali Municipali,
di Cassiavass e di tutti gli attori coinvol-
ti.” Così in una nota l’Assessora alle
Politiche Sociali, Pari Opportunità e
Sanità del Municipio XV, Agnese Rollo. 

“Al Centro del Cerchio”, il Centro Anziani
apre ai bambini e alle famiglie con fragilità
Rollo (Mun. XV): “Nuovo percorso di inclusione e condivisione a Roma Nord”
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“Una opportunità importante per tutto
il territorio”. Con queste parole Marco
Bertucci, presidente della Commissione
Bilancio del Consiglio Regionale del
Lazio, ha commentato l’incontro con i
vertici della Asl Roma 5: obiettivo verifi-
care la fattibilità di un ampliamento dei
servizi degli AmbuFest, quegli ambula-
tori attivi nel weekend che tanto respiro
possono dare alla sanità regionale. “Si
sta verificando la possibilità di imple-
mentare il servizio a Palombara Sabina e
a Villanova di Guidonia: una opportuni-
tà importante per alleggerire la pressio-
ne sul pronto soccorso di Tivoli e soprat-
tutto dare risposte immediate a tutti
quei cittadini che hanno bisogno di un
medico durante il fine settimana, per
piccole e grandi emergenze. Ulteriore

conferma dell’attenzione che questa
amministrazione regionale pone gior-
nalmente sulla sanità”, va avanti il con-
sigliere regionale di Fratelli d’Italia. Ma

il confronto tra i vertici aziendali e
Bertucci non si è fermato soltanto agli
AmbuFest. “È in fase di analisi e valuta-
zione la possibilità di portare un aneste-
sista a Palombara Sabina, aumentando,
poi, l’organico dell’endoscopia. In que-
sto modo sarà possibile attivare il servi-
zio nella ex Casa della Salute, ad oggi
tuttora dotata di una delle migliori sale
endoscopiche della Regione”, spiega il
presidente della commissione Bilancio.
Gli obiettivi sono chiari una volta attiva-
to il tutto. “Maggiori disponibilità di
spazi e posti letto per l’ospedale di
Tivoli, rinnovata fruibilità per l’ospeda-
le di Palombara, riduzione delle liste
d’attesa e, di nuovo, un servizio di pros-
simità per i territori”, chiude Marco
Bertucci.

Regione, Bertucci incontra i vertici della ASL Roma 5 



Riceviamo e pubblichiamo - “Commercianti e
cittadini nei giorni scorsi hanno inviato una
petizione all’amministrazione comunale per
chiedere una diversa collocazione di alcune
manifestazioni che si svolgono in Piazza Aldo
Moro. Eventi che per il loro svolgimento a causa
delle necessarie limitazioni al traffico secondo i
petenti danneggerebbero la parte alta della città
dal punto di vista commerciale e della sicurezza.
A quanto evidenziato nella petizione la delegata
“sostituendosi” al sindaco anziché prendere atto
di quanto viene esposto cercando soluzioni e luo-
ghi diversi dove organizzare, tipo: zona Boccetta,
piazza S. Maria ecc. Interviene a mezzo stampa
per dire che non capisce il senso di questa peti-
zione, se non quello di una contrapposizione
politica che non giova a nessuno. Che sia andata
dai commercianti a chiedere per chi votano?
Siamo sicuri che non è così sig.a Delegata, la
contrapposizione politica vuole il bene della città
quanto lo vuole lei se non di più, basterebbe vede-
re le iniziative che vengono presentate e regolar-
mente respinte dall’attuale amministrazione
(vedi mozione per un maggior decoro della città),
ma alla luce di questa dichiarazione viene spon-

taneo domandarsi come mai alle numerose
richieste che sembrerebbero arrivare da parte di
associazioni che presentano progetti per la realiz-
zazione di eventi anche a costo zero per il comu-
ne non viene data nessuna risposta? Si tratta
forse della contrapposizione politica di cui parla?
Sia comunque chiaro che i sottoscritti sono
disponibili per un confronto con Assessore, dele-
gata e i commercianti interessati”. Così in una
nota a firma di Luigino Bucchi e Salvatore
Orsomando, Gruppo Fratelli d’Italia.

Mostre d’arte, degustazioni
dei vini del territorio, musica
dal vivo, prodotti cucinati con
un antico forno a legna, anima-
zione per bambini e una stra-
ordinaria attrattiva: la mongol-
fiera. Una grande festa che si
concluderà con uno spettacolo
pirotecnico. Al Sasso è tutto
pronto per “Cib’Arte”, orga-
nizzata per le giornate di saba-
to 1 e domenica 2 luglio
dall’Associazione tra i
Residenti Castel del Sasso. “Un
weekend di grande festa,
musica, sapori e tradizioni che

si coniugherà perfettamente
con i suggestivi scorci, angoli e
viste panoramiche che il Borgo
del Sasso solamente è in grado
di offrire - ha dichiarato il
Vicesindaco di Cerveteri e
Assessore alle Politiche
Culturali Federica Battafarano
- negli ultimi mesi,
l’Associazione tra i Residenti
Castel del Sasso sta svolgendo
un grandissimo lavoro all’in-
terno della Frazione sul punto
di vista culturale e sul fronte
degli eventi. A tutti loro, il mio
ringraziamento per lo straordi-

nario entusiasmo con cui ogni
giorno si impegnano per il ter-
ritorio”. “Davvero ricco il pro-
gramma di iniziative promos-
so dall’Associazione - prose-
gue il Vicesindaco Federica
Battafarano - tra le tante, una
emozionante salita in
Mongolfiera, sia sabato che
domenica, dalle ore 18:00 alle
ore 20:00, che vi consentirà di
ammirare da una posizione
davvero speciale, il panorama
e le campagne della nostra
città. Non mi resta altro dun-
que, che invitare cittadini, vil-

leggianti e residenti del
Litorale, a venirci a trovare e di
divertirsi con le tantissime ini-
ziative di Cib’Arte”. Grande
musica nel programma della
prima edizione di “Cib’Arte”.
Sabato 1 luglio ad esibirsi è il
“Roma Porteña”, elegantissi-
mo e raffinato quintetto musi-
cale, diretto dal fisarmonicista
Stefano Indino, conosciuto e
apprezzato a livello nazionale
per le sue importanti collabo-
razioni con artisti del calibro di
Massimo Ranieri e Fiorella
Mannoia. Ad affiancarlo,

altrettanti artisti di spessore:
Juan Carlos Zamora, Umberto
Vitiello, Mimmo Catanzariti e
Paolo Batistini. Una serata di
grande musica, che costruirà
un ideale ponte di note tra
Roma e le sonorità del Sud
America di Buenos Aires.
Domenica 2 luglio sarà il turno
degli “Indaco”, storico gruppo
etno-world italiano, che pro-
porrà in chiave acustica alcuni
successi della ricca discografia,
insieme a composizioni origi-
nali che spaziano dalla musica
tradizionale italiana, alla celti-

ca e a quella mediterranea. Ad
esibirsi, Mario Pio Mancini,
Maurizio Turriziani, Valeria
Villeggia, Maurizio Catania,
Jacopo Barbato e Fabio
Mancano. Per entrambi i con-
certi, tutti e due ad ingresso
gratuito, l’inizio è fissato per le
ore 21:00.

No agli eventi in piazza,
Bucchi e Orsomando:
“Disponibili al confronto”

la Voce
televisione
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Tutto pronto al Sasso per “Cib’Arte”,
due giorni tra arte, musica e tradizione
In programma la musica di Stefano Indino con “Roma Porteña” e il volo in Mongolfiera

I consiglieri comunali intervengono sulle polemiche tra commercianti
e la delegata Pietrolati per la chiusura di piazza Aldo Moro durante degli eventi

“Dopo 20 anni trascorsi come pasticciere alla
rinomata La Pergola di Roma, ho deciso di
chiudere questo capitolo della mia carriera
per dedicarmi interamente a nuovi progetti
nel settore delle consulenze e della formazio-
ne”. Lo scrive Giuseppe Amato pastry chef
residente a Cerveteri già premiato come il
miglior pasticcere del mondo lascia la Pergola
per intraprendere un percorso tutto nuovo.
“Il mio nuovo sito - aggiunge - giuseppeama-
topastrychef.it, appena lanciato, rispecchia la
mia determinazione in questa nuova avven-
tura. Forte delle esperienze accumulate in
questi anni, al fianco di figure di spicco nel
campo della pasticceria e della ristorazione,
mi impegno a condividere la mia passione e
le mie competenze con le nuove generazioni
di Pastry Chef. Lasciare La Pergola non è
stato semplice, ma ogni capitolo che si chiude
apre la via a nuove opportunità. Sono carico
di entusiasmo e pronto a navigare le acque di
queste nuove sfide, sempre con il mondo
della ristorazione “dolce” nel cuore”.
All’amico Giuseppe gli auguri della redazio-
ne del quotidiano “la Voce”.

Giuseppe Amato
lascia La Pergola
Il pasticcere campione del mondo che vive a Cerveteri si dedicarsi a nuovi progetti
“Mi impegno a condividere passione e competenze con le nuove generazioni”

In ricordo di Mirko Zinno, il giovane
di Cerveteri scomparso, per il quale si
giocherà il suo 16esimo memorial. E
ogni anno, come da tradizione, un
torneo per non cancellare la sua
memoria. Amici, conoscenti, ex com-
pagni di scuola, tutti insieme nel
ricordo del suo nome. Domenica
prossima al Galli un quadrangolare
per tenere viva la sua presenza. Dalle
18 si giocherà sul prato in sintetico
dello stadio etrusco con 4 squadre al
via. “Una giornata importante per
tutti noi - detto il papà Ezio - ringra-
zio tutti, non posso elencarli perché

sarebbero tanti. Da chi ci ospita
ai ragazzi che partecipano, a
tutto lo staff che ci aiuta per
questa iniziativa. Mirko era un
ragazzo che amava il calcio,

sempre sorridente
e molto amato.
Noi vogliamo
ricordarlo cosi.
Volevo ringrazia-
re anche la fami-
glia Lupi per la
generosità e
l’ospitalità che ci
hanno mostrato,
sono stati sensibi-
li, mettendosi a
disposizione per
tutto quello che
serviva”.

Al via il 16° memorial, un quadrangolare in ricordo del giovane di Cerveteri

In ricordo di Mirko Zinno



È disponibile sul sito internet del
Comune di Cerveteri l’avviso pubbli-
co per l’assegnazione di fondi in
favore delle famiglie che hanno soste-
nuto spese per iscrivere i propri figli
presso centri estivi diurni realizzati
per i mesi da giugno a settembre
2023. L’avviso è destinato a quelle
famiglie i cui figli abbiano un’età
compresa tra i 3 e i 14 anni oppure
fino ai 21 anni nel caso di ragazzi con
disabilità. Possono presentare
domanda i cittadini residenti nel
Comune di Cerveteri che presentino,
allegato alla domanda di rimborso,
copia del documento di riconosci-
mento, copia della tessera sanitaria,
ricevute timbrate e firmate dal centro
estivo o dal soggetto che svolge il ser-
vizio di educativa territoriale privata.
In esse, deve essere indicato il perio-
do di frequentazione dei servizi
richiamati e l’importo speso per la
partecipazione agli stessi. La doman-
da deve essere presentata entro e non
oltre sabato 30 settembre, utilizzando
esclusivamente il modulo disponibile
sul sito internet, o tramite PEC all’in-
dirizzo comunecerveteri@pec.it
oppure a mano recandosi presso
l’Ufficio Protocollo, sito all’interno
del Parco della Legnara e aperto tutti
i giorni, dal lunedì al venerdì dalle
ore 09:00 alle ore 12:00 e il martedì e

giovedì anche di pomeriggio dalle
ore 15:00 alle ore 17.00. In caso di pre-
sentazione della domanda tramite
Posta Elettronica Certificata, tutta la
documentazione deve essere spedita
esclusivamente in formato PDF. “Si
tratta di un’opportunità importante
per le famiglie - ha detto Francesca
Badini, Assessore alle Politiche
Sociali del Comune di Cerveteri -
invito tutti gli interessati a consultare
con attenzione la domanda e a pre-
sentarla quanto prima al Protocollo
generale. Il personale dell’Ufficio
Servizi Sociali sarà a disposizione per
ogni richiesta di informazione o chia-

rimento. Questo legato al rimborso
dei Centri Estivi era un impegno che
avevo preso anche quest’anno,
un’opportunità che avevo garantito
avremmo fatto il massimo per mante-
nerla e che sono felice di poter
annunciare oggi alla cittadinanza”.
“Due aspetti importanti che ci tengo
a sottolineare - conclude l’Assessore
Francesca Badini - è che la possibilità
di rimborso è garantita fino ad esau-
rimento dei fondi disponibili e che,
oltre alle rette dei centri, saranno rim-
borsate anche le spese per le assisten-
ze agli utenti diversamente abili che
hanno frequentato i centri estivi”

Igiene urbana, da domani
in servizio la nuova Ditta:
nuovi servizi e sistemi innovativi
Il sindaco di Cerveteri Elena Gubetti: “Nei primi mesi il nuovo gestore
manterrà i servizi già in vigore, cambiamenti importanti ma graduali”
“Nuovi servizi, sistemi innova-
tivi e una serie di novità che
porteranno ad un netto miglio-
ramento del servizio di igiene
urbana e dunque del decoro
cittadino della città. Entrerà
ufficialmente in servizio sabato
1 luglio la Rieco Spa, aggiudi-
cataria per i prossimi cinque
anni, del servizio di igiene
urbana del Comune di
Cerveteri. A tutto il personale
dipendente del nostro
Comune, ed in particolar modo
il Dirigente Fabrizio Bettoni, la
Responsabile dell’Ufficio
Ambiente Architetto Daniela
Petrone e ai funzionari Valerio
Granieri e Giorgia Prete, il mio
ringraziamento per l’immenso
lavoro svolto per l’espletamen-
to del bando, che porterà
importanti benefici alla città e
ai cittadini”. A dichiararlo è il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti, che tra le sue mani
detiene anche la Delega
all’Igiene Urbana del Comune

di Cerveteri. “Nei primi mesi il
nuovo gestore manterrà i servi-
zi di raccolta attualmente in
vigore, sia nelle modalità che
nelle giornate, per poi intro-
durre gradualmente i servizi
previsti dal nuovo capitolato
d’appalto - ha spiegato il
Sindaco Elena Gubetti - reste-
ranno quindi invariati fino a
nuova comunicazione i calen-
dari di raccolta per utenze
domestiche e non domestiche,
le modalità di raccolta di
ingombranti, RAEE e sfalci, il
servizio di ritiro dedicato per
non residenti, gli orari di acces-
so al centro di raccolta e
all’eco-sportello”. “Una novità
che entrerà immediatamente in
servizio, è l’introduzione del
nuovo Numero Verde gratuito
800688622 disponibile per tele-
foni fissi e mobili dal lunedì al
sabato dalle 08:00 alle 18:00 - ha
proseguito la Gubetti - sarà
fondamentale per reperire
informazioni sul servizio, effet-

tuare segnalazioni e prenotare
il servizio di ritiro domiciliare
di ingombranti, raee e sfalci”.
“In questi giorni, al fine di con-
sentire un corretto e rapido
avvicendamento tra la nuova
ditta e la precedente, ci saranno
però alcune piccole variazioni
ai servizi. Piccole chiusure o
interruzioni, fondamentali per
il passaggio di consegne - ha
proseguito il Sindaco Gubetti -
nel dettaglio si tratta della
chiusura del Centro Comunale
di Raccolta di Via Settevene
Palo Nuova dalle ore 12:00 di
mercoledì 28 giugno a venerdì
30 giugno compreso, della
sospensione nella sola giornata
di venerdì 30 giugno della rac-
colta porta a porta per le uten-
ze non domestiche e sempre
nella sola giornata di venerdì
30 giugno, l’anticipo alle ore
08.00 della raccolta dell’organi-
co per la zona Case Sparse
Zona 2. Tutti i residenti di que-
sta zona, sono pertanto invitati

ad esporre i mastelli già la sera
prima, ovvero giovedì 29 giu-
gno”. Invariati i servizi online:
tutte le informazioni sul servi-
zio di igiene urbana sono
disponibili su
www.comune.cerveteri.rm.it
nella sezione “- Rifiuti +
Valore”, su Facebook alla pagi-
na “Cerveteri chiama a
Raccolta”, sul sito della azien-
da appaltatrice
www.riecospa.it e sulla App
gratuita Junker.
Modifiche ai servizi
previste per oggi
Approfittando del subentro
della nuova Ditta di Igiene
Urbana che avverrà il 1 luglio,
oggi, mercoledì 28 giugno sono
iniziati i lavori per il restyling
del Centro di Raccolta
Comunale, che quindi è chiuso
per alcuni giorni, interventi
realizzati a costo zero per il
Comune di Cerveteri grazie a
un finanziamento di Città
Metropolitana di Roma

Capitale pari a 100mila euro.
Nei prossimi giorni invece, al
fine di agevolare il passaggio
di consegne tra l’azienda
uscente e la subentrante, il ser-
vizio di igiene urbana subirà
alcune piccole modifiche. Nella
giornata di venerdì 30 giugno
non verrà effettuato il servizio
di raccolta porta a porta per le
utenze non domestiche. Nella
zona di Case Sparse 2 il ritiro
dell’organico, solo per venerdì
30 verrà anticipato alle ore
08:00 del mattino. Pertanto,
l’utenza è invitata ad esporre il
mastello corretto già la sera
prima, ovvero giovedì 29 giu-
gno. Infine, sempre venerdì 30
giugno, non ci saranno le Isole
Ecologiche Mobili delle
Frazioni di Sasso e Due

Casette. “Si tratta di giornate
importantissime sul fronte del-
l’igiene urbana della nostra
città - ha dichiarato il Sindaco
di Cerveteri Elena Gubetti -
l’aggiudicazione del servizio
alla nuova Ditta porterà impor-
tanti miglioramenti ad un set-
tore che interessa in maniera
diretta la quotidianità dei citta-
dini e il decoro della nostra
città. Le piccole modifiche ai
servizi di questi giorni rappre-
senteranno occasione per dare
opportunità alla Rieco spa, di
insediarsi immediatamente a
pieno regime e iniziare a svol-
gere il proprio lavoro. Con l’oc-
casione, auguro alla nuova
Ditta e a tutto il personale
impiegato nell’igiene urbana
un ottimo e proficuo lavoro”.

Centri Estivi, aperte le domande
per i rimborsi alle famiglie di Cerveteri
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Possibilità di presentare domanda fino a sabato 30 settembreGianni Moscherini lascia Forza
Italia. L’attuale Consigliere comu-
nale di opposizione a Cerveteri,
pochi mesi fa aveva annunciato
con tanto di conferenza stampa
tenutasi alla Camera dei Deputati,
la sua adesione al partito fondato
dal compianto Silvio Berlusconi.
Un’adesione che aveva consentito
al collega d’aula al Granarone Emanuele Vecchiotti, di rifonda-
re il gruppo consiliare di Forza Italia. Pochi giorni fa
Moscherini è stato nominato responsabile nazionale Udc per i
porti e le attività logistiche.

Dopo tre mesi Moscherini
lascia Forza Italia per l’Udc



Un provvedimento adottato
dalla Capitaneria di Porto
per la sicurezza dei bagnanti

Porto Pidocchio
Interdetta
la spiaggia
A firmare l’ordinanza il nuovo direttore
marittimo del Lazio Michele Castaldo

Da venerdì 7 luglio nelle ore serali dei fine settimana di luglio e agosto

Torna l’isola pedonale sul Viale
Aree chiuse al traffico previste in Viale Italia,
Piazza Marescotti e in Via Regina Margherita

Un interessante evento
artistico è in programma
sabato 15 luglio e domeni-
ca 16 presso il Riva di Palo
Resort in via dei Delfini a
Ladispoli.
“Hands on the wall” è il
titolo della rassegna che
vedrà protagonisti gli arti-
sti locali che potranno pro-
porre le loro opere di varia
natura, dai dipinti alla
musica, dai graffiti alla
stencil art. Una rassegna

che vedrà una vasta parte-
cipazione, l’idea è dell’arti-
sta Luisana Leone che chia-
merà a raccolta validi espo-

nenti del mondo dell’arte
in tutte le sue espressioni.
E’ la libertà di dare spazio
alla propria fantasia il tema
conduttore della rassegna,
aperta a tutti e soprattutto
gratuita.
Preziosa la collaborazione
dei proprietari del Riva di
Palo Resort che metteranno
a disposizione le aree per
gli artisti dalle 8 del matti-
no fino alle 20 in via dei
Delfini.

Sabato 15 luglio artisti protagonisti
dell’evento Hands on the wall
al Riva di Palo resort di Ladispoli

Da venerdì 7 luglio a
Ladispoli tornerà l’isola
pedonale nei fine settimana
nelle ore serali. Tutti i
venerdì e sabato di luglio e
agosto, fino al 2 settembre,
a partire dalle ore 19:00 alle
ore 01:00 del giorno
seguente, saranno istituite
le aree pedonali in Viale
Italia, Piazza Marescotti e
in Via Regina Margherita.
“Da luglio – dice l’assesso-
re al turismo Marco Porro -
ritornerà la consuetudine
dell’isola pedonale sul
corso principale di
Ladispoli e strade limitrofe.
Inoltre, per la stagione 2023
l’Amministrazione ha colto
la richiesta
dell’Associazione dei bal-
neari rendendo pedonale,
nei sabati sera dello stesso
periodo, il blocco centrale
del Lungomare Regina
Elena, nel tratto da via
Trento a Via del Mare.
Anche per l’estate 2023,
quindi, residenti e villeg-
gianti potranno passeggia-
re, ammirare le vetrine dei
negozi, fare shopping ed
assistere ai tanti spettacoli
che l’Amministrazione
comunale sta organizzando
per la stagione estiva. Un
cartellone impreziosito dal
Summer Festival che il 28,
29 e 30 luglio vedrà in piaz-
za Rossellini artisti illustri
come Aka 7even, Elettra
Lamborghini e Raf e il 25 e
26 agosto in occasione della
Festa di Fine Estate, i Santi
Francesi, vincitori in carica
di X Factor, ed una leggen-
da del rap italiano,
Tormento dei Sottotono.
Arriverà a Ladispoli anche
un poker di comici che farà
divertire grandi e piccoli. E
poi tanti eventi che rende-
ranno allegra e spensierata
l’estate a Ladispoli. Come

ogni anno ormai, con la sta-
gione estiva ormai alle
porte, si torna a rimodellare
la città in modo vivibile e
soprattutto sostenibile.
Grazie alla collaborazione
fra forze dell’ordine ed
associazioni locali il centro
cittadino a disposizione di
grandi e bambini”.
“Rendere la città più vivibi-
le e sostenibile -ha concluso
Porro – per noi è importan-
tissimo, i vari bar e locali
del centro si stanno orga-
nizzando per realizzare
intrattenimenti sia per i
residenti che per quelli che
scelgono Ladispoli come
meta per le vacanze o pas-
seggiate serali. Siamo fer-
mamente convinti che poter
godere della pedonalizza-
zione del centro sia una
grande opportunità per il
commercio locale; più atti-
vità riusciranno ad organiz-
zarsi per prolungare le ore
di apertura o posticiparle
sul serale più la città sarà
viva e movimentata”.

La spiaggia adiacente Porto
Pidocchio è interdetta sia per
prendere il sole che per le atti-
vità di pesca amatoriale. Una
ordinanza firmata dal nuovo
Direttore Marittimo del Lazio,
Michele Castaldo in sinergia
con il comandante della
Capitaneria di porto di
Ladispoli-Marina San Nicola,

Cristian Vitale. Nello specchio
d’acqua antistante - recita il
provvedimento - è interdetta
la balneazione, la pesca, la
sosta e l’ancoraggio di qual-
siasi unità. «Sono esclusi dal
predetto divieto le unità - si
legge - da pesca e da diporto
che sostano nel tratto di areni-
le denominato Porto
Pidocchio, nonché le unità
navali delle forze di Polizia e
di soccorso». Sarà ora compito
del comune di Ladispoli prov-
vedere a posizionare gli appo-
siti cartelli per turisti e resi-
denti affinché non si avventu-
rino su quel tratto di arenile
che costeggia il torrente
Sanguinara.
L’autorità marittima ha di
fatto ritenuto necessario
garantire la sicurezza della
navigazione e, contestualmen-
te, salvaguardare la pubblica
incolumità considerate le ope-
razioni di alaggio e varo dei
pescatori professionisti che
lavorano sul piccolo approdo
del lungomare di via Marco
Polo. Naturalmente chi non
rispetterà l’ordinanza verrà
sanzionato come prevede il
codice della navigazione.
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Tutto è bene quel che finisce
bene. Nella giornata di ieri, un
ottantenne di Ladispoli affetto da
Alzheimer aveva perso l’equilibrio
ed era caduto. L’uomo era solo in
casa e non riusciva a rispondere a
cellulare e citofono. Per questo,
gli agenti dei carabinieri, i Vigili del
Fuoco di Cerenova e il personale
del 118 hanno fatto irruzione
nella sua abitazione in Via Bari.
L’uomo è stato trasportato
all’ospedale di Civitavecchia in
buone condizioni.

Ottantenne con
l’Alzheimer cade
a terra in casa,

salvato dai VdF



Un parente la spingeva, è inciampato e la donna è caduta. Fatale la ferita alla testa
Civitavecchia: anziana muore
cadendo dalla sedia a rotelle
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Tragedia l’altra sera in via
dell’Unione a Civitavecchia
(Roma). Un’anziana di 88 anni
è morta dopo essere caduta
dalla sedia a rotelle. Sul posto
sono intervenuti i sanitari del
118 e i carabinieri. Da una
prima ricostruzione, l’anziana
era appena uscita da un risto-
rante con i parenti. Un familia-
re dell’anziana spingeva la

sedia a rotelle ma è inciampato
e la donna è caduta a terra. Il
trauma è stato fatale e l’anzia-
na è deceduta. Stava tornando
a casa accompagnata da alcuni
parenti dopo una cena in un
ristorante a Civitavecchia
quando il familiare che stava
spingendo la sua sedia a rotel-
le è inciampato sul marciapie-
de facendola cadere a terra. È

morta così nella tarda serata di
mercoledì Giulia Lupi, 88 anni.
Inutili i soccorsi da parte dei
parenti e del personale medico
dell’Ares 118. L’anziana ha
sbattuto la testa sull’asfalto e
ha perso conoscenza. Fatale gli
sarebbe stata la ferita alla fron-
te ma sarà necessaria l’autop-
sia per capire se ci siano state
altre cause. I carabinieri della

compagnia di Civitavecchia
sono intervenuti sul posto, in
via dell’Unione, per svolgere
una serie di rilievi. Sentito il
parente che spingeva la carroz-
zella, sembra un nipote, che
rischia di essere indagato per
omicidio colposo.
Accertamenti anche sullo stato
dell’asfalto e sul funzionamen-
to della sedia a rotelle.

GdF Roan: sanzioni per 30 mila euro
Civitavecchia, accertate numerose violazioni al codice della nautica da diporto
Con l’avvio della stagione estiva, i
finanzieri del Reparto Operativo
Aeronavale di Civitavecchia
hanno iniziato il consueto raffor-
zamento di vigilanza presso le
Isole Pontine garantendo, con le
proprie unità navali, un presidio
di legalità h.24 a tutela della sicu-
rezza pubblica in mare. Durante i
primi giorni di controlli, svolti
presso le località a più alta voca-
zione turistica del Lazio, le fiam-
me gialle aeronavali del ROAN
hanno posto in essere una mirata
attività di polizia economico -
finanziaria a mare con particolare
riferimento alle violazioni del
codice della nautica da diporto,
elevando sanzioni per un importo
pari a oltre € 30.000 euro. Dai con-
trolli eseguiti in mare sarebbe
infatti emerso che diverse imbar-
cazioni esercitavano l’attività di
noleggio pur essendo autorizzate
ad effettuare esclusivamente l’at-

tività di locazione, ponendo in
essere il cd. “uso diverso” del-
l’unità da diporto. La specifica
normativa, alquanto complessa,
prevede, in linea di sintesi, tre isti-
tuti: - la locazione, che consiste nel
cedere, dietro compenso, l’utiliz-
zo dell’imbarcazione senza equi-
paggio; - il noleggio, che consiste
nel cedere l’imbarcazione comple-

ta di equipaggio (con Skipper abi-
litato alla conduzione del mezzo
nautico); - il noleggio occasionale,
riservato a privati, che possono
concedere la loro imbarcazione
per un massimo di 42 giorni
all’anno. I proventi, da riportare
nella dichiarazione dei redditi
dell’anno successivo, sono assog-
gettati ad un’imposta sostitutiva

del 20% oppure alle aliquote
IRPEF vigenti. 
I controlli si estenderanno anche
ai pagamenti dell’imposta sostitu-
tiva degli anni precedenti, incro-
ciando i dati delle imbarcazioni
fermate in mare, con le banche
dati in uso al Corpo, a testimo-
nianza della trasversalità del-
l’azione degli uomini del compar-
to aeronavale della Guardia di
Finanza nonché il ruolo di Polizia
del Mare assunto dal Corpo con il
D.lgs 177/2016. “Con l’arrivo del-
l’estate - conclude il Comandante
del R.O.A.N. - intensificheremo
l’attività di vigilanza su tutte le
coste, con particolare riguardo
all’arcipelago Pontino, per preve-
nire fenomeni di evasione fiscale e
per assicurare il regolare svolgi-
mento di tutte le attività dell’eco-
nomia legale, a tutela dei contri-
buenti onesti e dei cittadini rispet-
tosi della legge”.

SANTA MARINELLA - L’asilo nido e la nuova scuola per l’in-
fanzia che sorgerà nel quartiere residenziale di Prato del Mare
stanno per diventare una realtà. A riferirlo soddisfatto il sinda-
co di Santa Marinella Pietro Tidei. E’ stato aggiudicato definiti-
vamente il bando per la progettazione esecutiva e la realizzazio-
ne di un nuovo plesso che sorgerà in una zona strategica e sem-
pre più stabilmente abitata di Santa Marinella e che soprattutto.
andrà a soddisfare le esigenze di moltissime giovani famiglie
della nostra cittadina. Siamo, infatti , ormai in procinto di creare
una struttura che sarà in grado di ospitare tantissimi bambini in
età prescolare. “Un’ importante iniziativa – spiega nel dettaglio
il sindaco Tidei – che è stata possibile grazie all’ ottenimento dei
fondi del Pnrr destinati proprio all’edilizia scolastica, e al poten-
ziamento di strutture per l’infanzia L’opera che è stata finanzia-
ta grazie all’ adesione al Piano nazionale di ripresa e resilienza
ammonta ad oltre un milione e centomila euro, una cifra che,
come annunciato, ci permetterà di dotare la città finalmente e
dopo anni di attesa di un asilo. Un altro traguardo che abbiamo
raggiunto grazie anche al lavoro svolto dalla precedente ammi-
nistrazione e anche uno dei risultati che otterremo in questo
nostro secondo mandato alla guida della città. Un secondo man-
dato che come avevamo avuto modo di ripetere più volte nei
mesi scorsi, ci consentirà di ultimare alcune opere e progetti già
avviati nei mesi passati o di prevedere anche ulteriori importan-
ti iniziative volte a migliorare la vivibilità di Santa Marinella “.

Oltre un milione di euro 
per la costruzione di un asilo 

Allumiere: cade dal terrazzo
mentre sistema l’ombrellone
Un uomo è caduto dal primo
piano di un palazzo mentre
sistemava un ombrellone sul
terrazzo. E’ accaduto in via
Dante Alighieri ad Allumiere,
vicino Roma. Sul posto sono

intervenuti il 118 e i carabinie-
ri. L’uomo, un 60enne, ha
perso l’equilibrio: soccorso, è
stato elitrasportato in ospedale
a Viterbo. Non versa in perico-
lo di vita.

Acea: via Aurelia Nord 
e Zona Industriale
Guasto in riparazione
per fornitura idrica

Acea Ato2 comunica che, in
relazione al guasto verificatosi
ieri sulla rete idrica di
Civitavecchia, che ha condi-
zionato la fornitura idrica in
via Aurelia Nord e Zona indu-
striale, la ripresa della norma-
le condizione di fornitura è
prevista per la tarda serata di

oggi. Nel frattempo, un servi-
zio di rifornimento con auto-
botte è stato predisposto in via
Aurelia Nord 14 (casa di ripo-
so Santa Rita). Per ogni infor-
mazione è possibile contattare
il numero verde 800.130.335 e
visitare il sito internet
www.gruppo.acea.it.

Fiumicino, controlli
dei Carabinieri
nell’aeroporto: 
7 persone sanzionate
Lo scorso pomeriggio, i
Carabinieri della Stazione
Aeroporto Fiumicino hanno
eseguito una serie di controlli
mirati al contrasto dell’esercizio
abusivo dell’attività di trasporto
pubblico non di linea presso lo
scalo aeroportuale interconti-
nentale “Leonardo Da Vinci”.
Le verifiche hanno permesso di
sanzionare, per un totale di
14.921 €, 7 cittadini italiani nei
pressi dei Terminal 1 e 3 mentre,
in distinte circostanze, procac-
ciavano clienti tra i passeggeri in
transito. Perdipiù, uno dei san-
zionati era sprovvisto della
documentazione per effettuare
la corsa e tre totalmente abusivi.
A questi è stato notificato l’ordi-
ne di allontanamento per 48 ore
e elevata la multa di ulteriori 100
€ a testa.
Nel corso delle attività, i

Carabinieri della Stazione
Aeroporto di Fiumicino hanno
identificato 136 persone tra pas-
seggeri e lavoratori, e eseguito
verifiche su 53 veicoli durante
posti di controlli nell’area anti-
stante l’ingresso ai Terminal.



L’on. Battilocchio presidente 
della commissione
Sicurezza delle Città 
e Periferie, al via i lavori

Ieri mattina il blitz per verificare lo stato dell’area situata di fronte alle spiagge libere
Anomalie al parcheggio della Toscana
Interviene l’Anas Insorge la minoranza:
“Il sindaco non ha garantito soluzioni”
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Blitz dell’Anas ieri mattina in locali-
tà La Toscana, per verificare la situa-
zione relativa ai parcheggi di fronte
alle spiagge libere. Sembra che i tec-
nici abbiano riscontrato delle ano-
malie e, secondo il gruppo di mino-
ranza, le aree di sosta sono state
chiuse. Dicono infatti in una nota
stampa i consiglieri Domenico
Fiorelli, Alina Baciu, Roberto
Angeletti, Eugenio Fratturato e
Ilaria Fantozzi. “Ieri mattina all’al-
tezza dell’entrata della Limonaia,
abbiamo trovato diverse macchine
dell’Anas e alcuni tecnici che si sono
presentati per verificare la regolarità
dell’accesso ai parcheggi de La
Toscana, che vengono utilizzati per
usufruire delle spiagge antistanti. Su
disposizione della direzione centrale
e a detta dei tecnici stessi, l’accesso
secondario al parcheggio, quello di
fronte alla Toscana e già chiuso per-
ché irregolare, risulta essere abusivo
e quindi, molto probabilmente, già
nei prossimi giorni, verrà predispo-
sta la chiusura in autotutela, del-
l’unico accesso al parcheggio. Ne
consegue la chiusura totale ai par-
cheggi e la relativa compromissione
della stagione per i cittadini che
vogliono usufruire delle spiagge
della zona. Sul posto è intervenuto

anche il sindaco Pietro Tidei che ha
dichiarato che potrà ottemperare
alla regolarizzazione degli obblighi
imposti dal codice stradale a settem-
bre. Dal sindaco del fare appena
riconfermato, ci saremmo aspettati
un minimo di lungimiranza, visto
che ha governato per cinque anni e
che le estati arrivano ciclicamente
subito dopo la primavera e poco
prima dell’autunno. Come consiglie-
ri siamo preoccupati e rammaricati,
perché al momento e stante i fatti, il
sindaco non ha garantito soluzioni
agli operatori e non ha fornito alter-

native che possano garantire un ser-
vizio essenziale ai cittadini, tutelan-
do la loro incolumità”.

Nessuna chiusura dell’area
“Non c’è stata e non ci sarà nessuna
chiusura della area di sosta sita
lungo la via Aurelia, di fronte alle
spiagge libere più frequentate del
litorale in località La Toscana”. Fa
sapere il Comune attraverso una
nota. “Questa mattina (ieri, ndr) il
sindaco di Santa Marinella Pietro
Tidei, anche a seguito del sopralluo-
go compiuto da tecnici dell’ Anas, -

prosegue la nota - ha inviato ai ver-
tici di questo Ente una nota docu-
mentale, molto esaustiva, in cui sono
state ampiamente evidenziate tutte
le gravi conseguenze che potrebbe
avere una seppur temporanea inter-
dizione del vasto parcheggio, poichè
si verrebbero a creare delle situazio-
ni di pericolo anche per la sicurezza
stradale in quanto non potrà più
essere consentito che le auto in sosta
possano invadere entrambe le car-
reggiate di marcia della Statale
Aurelia. Ancora una volta a tutela
non solo dell’incolumità pubblica,
ma anche per non creare gravissimi
disagi ai turisti e agli operatori bal-
neari ho ritenuto doveroso emettere
una nuova ordinanza volta come
prevede il Testo unico degli Enti
locali proprio a tutelare e salvaguar-
dare un bene collettivo oltre che la
popolazione. Riassumendo voglio
specificare di aver dato ordine alla
polizia locale di garantire il libero
accesso alla servitù, potremmo più
semplicemente chiamarlo accesso
che si trova al Km 56, 150 della via
Aurelia che conduce ai terreni di
proprietà della Regione. Tutto que-
sto, ribadisco, con la sola finalità di
preservare la salute pubblica Oltre
ad aver emesso tale provvedimento

di massima urgenza però posso già
anticipare che stiamo lavorando
affinchè in un futuro prossimo pos-
sano essere definitivamente elimina-
ti e i rischi per i tantissimi bagnanti
che sono diretti agli arenili della
zona. Vorrei altresì ricordare che
quell’accesso ai terreni che qualche
esponente dell’opposizione ha defi-
nito abusivo, dimostrando di non
avere minimamente a cuore le esi-
genze di residenti e turisti e operato-
ri economici, esiste da oltre cento
anni. Noi però ci batteremo con
l’Anas affinché autorizzi la creazio-
ne di un attraversamento pedonale,
nel caso anche di un impianto sema-
forico per rendere del tutto sicuro
questo tratto di strada che chiedere-
mo anche diventi di competenza del
comune. 
A questo punto è più che evidente
chi, come nel caso di questa ammini-
strazione comunale, stia agendo per
salvaguardare anche il buon anda-
mento della stagione balneare e chi,
nello specifico il consigliere Fiorelli e
l’intera minoranza di centro destra, è
solo alla vana, direi disperata ricer-
ca, di un po’ di visibilità noncurante
se tutto questo possa creare discapi-
to e gravi perdite, non solo economi-
che alla città”.

“Per il secondo anno conse-
cutivo abbiamo ospitato a
Civitavecchia la cinquina
finalista del Premio
Campiello, uno tra i più
importanti riconoscimenti
letterari d’Italia: è stata una
serata di altissimo livello ed
un’occasione per dimostrare
quanto sia stretto il rapporto
tra il mondo della cultura e la
nostra Associazione” dichia-
ra Angelo Camilli,
Presidente di Unindustria a
margine della presentazione,
ieri sera a Civitavecchia,
degli scrittori finalisti del
Campiello. “Il Premio
Campiello ha saputo antici-
pare i tempi perché non era
facile 60 anni fa pensare ad
una sinergia così stretto tra la
cultura e il sistema delle
imprese. Merito degli indu-
striali del Veneto che poi
hanno saputo renderlo negli
anni uno riconoscimento

davvero prestigioso”.
“Unindustria da tempo lavo-
ra per accrescere la consape-
volezza di quanto sia impor-
tante l’economia del mare,
che vale circa 50 miliardi di
euro e genera quasi 1 milione
di posti di lavoro.
Civitavecchia rappresenta
quindi un polo fondamenta-
le per il Paese ed una infra-
struttura in grande crescita
che rende ancora più compe-
titivo e attrattivo tutto il Mar

Tirreno. Ringrazio Cristiano
Dionisi, Presidente
Unindustria Civitavecchia,
che ha organizzato la serata e
creduto in questo progetto e,
inoltre, l’Autorità di Sistema
Portuale del Mar Tirreno
Centro Settentrionale, il
Comune di Civitavecchia, la
Fondazione Cariciv e a tutte
le imprese e le istituzioni
partner, per il sostegno e la
collaborazione ad un evento
che rende onore alla città”.

Unindustria e Porto di Civitavecchia, 
Camilli: “Il Premio Campiello
ulteriore lustro per un’infrastruttura
che continua a crescere costantemente”

Esercitazioni militari
nel mare di S. Severa
Da luglio a dicembre, nel mare antistante il poligono militare
di S. Severa verranno realizzate esercitazioni militari di tiro a fuoco

Il Ministero delle
Infrastrutture e dei Trasporti e
la Capitaneria di Porto di
Civitavecchia hanno reso noto
che verranno realizzate delle
esercitazioni militari di tiro a
fuoco nello specchio acqueo
antistante il poligono militare
di Santa Severa. La zona inte-

ressata è soprannominata
“ECHO312” ed ha delle carat-
teristiche particolare adatte
proprio a queste attività. Le
esercitazioni avranno luogo
dalle ore 7 alle ore 23 nei mesi
di luglio, settembre, ottobre,
novembre e dicembre. Nei
giorni e nelle ore interessante

sarà vietato navigare nell’area
con qualsiasi tipo di imbarca-
zione, sarà vietato fare il
bagno, sarà vietata qualsiasi
tipo di immersione e non si
potrà pescare. Ovviamente
l’Autorità Militare avrà l’ob-
bligo di segnalare opportuna-
mente la zona off limits.

Il Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti e
la Capitaneria di Porto di Civitavecchia hanno
reso noto che verranno realizzate delle esercita-
zioni militari di tiro a fuoco nello specchio
acqueo antistante il poligono militare di Santa
Severa. La zona interessata è soprannominata
“ECHO312” ed ha delle caratteristiche particola-
re adatte proprio a queste attività. Le esercitazio-

ni avranno luogo dalle ore 7 alle ore 23 nei mesi
di luglio, settembre, ottobre, novembre e dicem-
bre. Nei giorni e nelle ore interessante sarà vieta-
to navigare nell’area con qualsiasi tipo di imbar-
cazione, sarà vietato fare il bagno, sarà vietata
qualsiasi tipo di immersione e non si potrà pesca-
re. Ovviamente l’Autorità Militare avrà l’obbligo
di segnalare opportunamente la zona off limits.
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Gli attacchi del premier alla Bce respinti dalla segretaria Schlein: “Cerca capri espiatori” 

Il Pd tenta la ripartenza sull’Europa
Ma il nodo-alleanze agita le correnti

Dovrebbe essere quella del 4 di
agosto la data da segnare con il
circoletto rosso sul calendario
della Camera dei deputati. Quel
venerdì dovrebbe essere, infatti,
l’ultimo giorno di lavoro per
l’Aula prima delle ferie estive.
Sino ad allora, sarà una gara
contro il tempo soprattutto per
approvare quei decreti che sono
in scadenza entro l’estate. La
conferenza dei capigruppo di
Montecitorio ha tracciato la
“road map” per il rush finale che
porta alle vacanze. Sono diversi i
provvedimenti, secondo il calen-
dario dell’aula definito nell’ulti-
ma riunione e sempre soggetto a
possibili modifiche legate alle
varie contingenze e alle emer-
genze, in attesa di essere esami-
nati e approvati dalla Camera.

Per alcuni, i decreti legge appun-
to, bisogna considerare anche i
tempi necessari alla “navetta”
con il Senato. Per oggi è stata
calendarizzata anche la ratifica
del Mes, almeno la discussione
generale, che poi verrà esamina-
ta da martedì 4 luglio. Per quel
giorno, però, l’agenda dell’Aula
è fittissima e comprende l’esame
di diverse proposte di legge
(Pdl) come quella sul voto a
distanza, sulle pensioni, sulla
commissione Covid, sulla

maternità surrogata, sulle star-
tup, sulla proprietà industriale
(solo per citarne alcune). Il 5
luglio è in programma invece la
commemorazione dello storico
esponente della Democrazia cri-
stiana Guido Bodrato, dalle 16.
Bisognerà aspettare quindi il 10
luglio per un altro decreto in
scadenza, quello sul Pnrr e sul-
l’energia, in discussione genera-
le con alcune Pdl come quella
sulla delega fiscale e il contrasto
al bullismo. Il voto del decreto

potrebbe arrivare il giorno dopo,
martedì 11. Per quella settimana
la Camera, alla faccia delle pole-
miche sulla settimana corta, ha
in calendario di venerdì l’esame
di un altro decreto, quello sul-
l’alluvione. E poi anche l’esame
del Conto consuntivo e del
bilancio interno. Il seguito del-
l’ordine del giorno è previsto
quindi per la settimana successi-
va, che parte il 17. Da lunedì 24
luglio spazio alla Pdl sull’oblio
oncologico e poi a quella sulla

violenza domestica di genere. Il
decreto che arriva in aula il 26 è
Dl Pa2, anche questo in scaden-
za. Il tempo di chiudere la setti-
mana con l’esame delle Pdl sul
salario minimo e della mozione
sugli atti della strage di Bologna
e il 31, ad inizio della nuova set-
timana, bisognerà dare spazio al
decreto anti infrazioni europee.
Con questo Dl e il seguito delle
ultime Pdl all’ordine del giorno,
nell’aula di Montecitorio
dovrebbe arrivare il fischio fina-
le il 4 agosto. Secondo quanto si
apprende da fonti di
Montecitorio in relazione alla
conferenza dei capigruppo di
oggi, tuttavia, la chiusura dei
lavori parlamentari potrebbe
avvenire entro giovedì 10 ago-
sto.

Montecitorio si prepara alle vacanze
Mese di fuoco, poi stop dal 4 agosto

Santanchè, la maggioranza fa quadrato
“Non ci sarà sfiducia contro il ministro”

Da Bruxelles, dove è volata
per un giro di incontri con i
rappresentanti delle alte isti-
tuzioni europee, la segretaria
del Partito democratico Elly
Schlein alza il tiro sul governo.
E lo fa a stretto giro dopo che
il presidente del Consiglio,
Giorgia Meloni, ha riferito in
Parlamento sul Consiglio
europeo che si conclude oggi.
Sul tavolo dell’assise ci sono
stati il Mes, il Pnrr, la gestione
dei flussi di persone migranti,
la guerra in Ucraina. Ma è
sulla decisione della Bce di
rivedere al rialzo i tassi di
interesse che si è concentrato
l’attacco del premier e, di con-
seguenza, il contrattacco di
Schlein e del suo partito. Se
per Meloni è “una ricetta sem-
plicistica” quella con cui la
Banca centrale europea vuole
arginare l’inflazione, aumen-
tando senza sosta i tassi d’in-
teresse - “Una cura che rischia
di essere peggiore della malat-
tia”, l’ha definita - il Pd punta
l’indice proprio verso l’esecu-
tivo: “Meloni non è una com-
mentatrice, è il presidente del

Consiglio”, interviene Peppe
Provenzano, deputato e
responsabile Esteri del Pd.
“Guida un Governo che non
ha fatto nulla contro l’inflazio-
ne, a differenza di altri Paesi”,
aggiunge. “Non arrivano
risposte, ma solo reprimende
verso l’ennesimo nemico di
comodo”. Il deputato ed ex
ministro Andrea Orlando rin-
cara: “Le parole del nostro
premier non paiono però aver
convinto la Lagarde e, mentre

le banche realizzano extrapro-
fitti record, le famiglie e le
imprese, soprattutto quelle
più piccole, rischiano di essere
strangolate dall’aumento del
costo del denaro”. Per Schlein
si tratta di un “nuovo scarica-
barile” nei confronti di un
altro “capro espiatorio del
governo”, individuato questa
volta nella Banca centrale
europea. Al contrario, sottoli-
nea, il Pd propone tre inter-
venti: rendere strutturale il

taglio al cuneo fiscale, un
intervento per arginare il caro
affitti e una legge sul salario
minimo. È su quest’ultimo
provvedimento, il salario
minimo, che sono riposte le
residue speranze dei dem di
mettere insieme le opposizioni
in Parlamento. Il testo base
unitario tanto inseguito in
questi tre mesi di opposizione
sembra alla portata dopo l’in-
contro fra gli esponenti di Pd,
M5S, Avs e Azione. “Nessun
patto dell’ascensore con
Calenda”, tiene però a precisa-
re Schlein: a portare avanti i
lavori sono stati i deputati che
si occupano del dossier. La
strada per costruire una credi-
bile alternativa alla destra di
governo appare, però, ancora
lunga. E d’altra parte è la stes-
sa Schlein a ripetere che il cen-
trosinistra non si ricostruisce
in tre mesi. Le recenti sconfitte
alle amministrative e in Molise
hanno lasciato strascichi pole-
mici dentro il partito. La
prima cosa da fare, per la lea-
der dem, è “ricostruire il rap-
porto con quei ceti in difficoltà

che hanno rinunciato ad anda-
re a votare”. È quella l’allean-
za che interessa a Schlein.
Intanto, però, nella minoranza
- ma anche in pezzi di maggio-
ranza che non fanno parte del
cerchio stretto di Schlein - si
continua a riflettere su cosa
non ha fin qui funzionato. “È
la narrazione che pesa sui
risultati più dei singoli prov-
vedimenti”, spiega una fonte
della minoranza interna per la
quale “il racconto è quello di
una sinistra movimentista
prima ancora che quello di un
partito che aspira a governare
il Paese. Anche se, nei fatti,
non è così”, viene aggiunto. In
altre parole, lo standing della
segretaria rischia di essere
troppo “radicale” e poco
attrattivo per quella fetta di
elettorato, moderato e riformi-
sta, verso il quale la minoran-
za dem chiede ancora di guar-
dare. Ma non ricade esclusiva-
mente sul Pd la responsabilità
della costruzione di questa
alternativa. “Non siamo riu-
sciti a costruire un progetto
alternativo credibile anche per

la mancanza di compattezza
nelle forze politiche dell’oppo-
sizione”, spiega un esponente
dem vicino all’area di Base
Riformista: “Noi siamo al cen-
tro di questo lavoro, ma è dif-
ficile costruire qualcosa se i
Cinque Stelle vanno malissi-
mo, come abbiamo visto in
Molise”. E non è che a guarda-
re verso il Terzo Polo ci sia da
sorridere: “Anche Calenda
non ottiene i risultati sperati e
Italia Viva non riesce nemme-
no a eleggere un suo consiglie-
re in Molise”, si osserva anco-
ra. Dunque, il tema delle alle-
anze è da rimandare. È a valle
di un consolidamento del
Partito Democratico che deve
avvenire guardando all’eletto-
rato di sinistra e a quello
moderato, spiegano ancora
fonti della minoranza dem:
“Dobbiamo tornare a dialoga-
re con i ceti produttivi, con il
Nord del Paese, che fino a oggi
hanno cercato rappresentanza
nel Terzo Polo. Se il Pd non fa
questo rischia di sbilanciarsi e
di non assolvere alla propria
funzione”.
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“Non vi è alcun problema
rispetto a quell’ordine del
giorno perché se qualcuno
vuole sfiduciare la ministra
Santanché l’opposizione pre-
senti la mozione di sfiducia,
stia tranquilla che sarà respin-
ta”. Queste le parole di
Tommaso Foti, capogruppo di
Fratelli d’Italia alla Camera
dei Deputati, ai microfoni di
“Agorà” su Rai Tre, commen-
tando l’ordine del giorno del
Partito democratico che impe-
gna il governo “a sanzionare
gli operatori che avessero usu-
fruito in maniera fraudolenta

della Cassa integrazione
Covid”. Tra gli operatori
viene citata Visibilia
Editore, la società quotata e
a suo tempo controllata con
il 48,6 per cento delle azioni
dalla Santanchè. Fonti di
governo hanno tuttavia pre-
cisato che il parere favore-
vole fornito all’ordine del
giorno si riferiva al merito
del dispositivo e non alle
premesse che “sono chiara-
mente strumentali, riporta-
no comunque come fatto stori-
co notizie di stampa già smen-
tite dalla diretta interessata ed

è pacifico che non venga
espresso alcun giudizio nega-
tivo sull’operato del ministro

del Turismo, nei confronti
del quale il governo confer-
ma la massima fiducia”. Lo
stesso Foti ha spiegato: “Il
Pd, come al solito, non capi-
sce o fa finta di non capire
che il parere favorevole sul-
l’odg al decreto Lavoro non
si riferisce in alcun modo
alle questioni legate al mini-
stro”. Il ministro del
Turismo, del resto, non si è
detto preoccupato dall’ordi-
ne del giorno: “Mi sembra

giusto che il governo faccia la
sua parte. Hanno fatto bene,
sono d’accordo”.



Si apre domani il semestre di presidenza dell’Unione affidato a Madrid 
La Spagna prende il timone dell’Europa
Sanchez: “Migranti in cima all’agenda”

Il fenomeno rischia di passare, come
ogni anno, sotto silenzio. Eppure
anche quest’anno, con l’estate, la
Caritas dell’Austria richiama l’atten-
zione sulla crescente povertà all’inter-
no del Paese. “La fascia di bisogno in
Austria sta aumentando in modo
significativo. 
C’è stato un drammatico aumento
delle persone socialmente e material-
mente svantaggiate, da 160mila ad
almeno 210mila in un anno”, ha
dichiarato il presidente della Caritas,
monsignor Michael Landau parlando
presso il centro di distribuzione ali-
mentare “Le + O” a Vienna-Liesing.
“In Austria c’è ricchezza oscena e
povertà assoluta”, ha aggiunto il diret-
tore della Caritas di Vienna, Klaus
Schwertner, richiamando l’attenzione
su un sondaggio pubblicato dal Boston
Consulting Group. Ciò dimostra che il
divario tra ricchi e poveri in Austria
sta crescendo e che la lotta contro la
povertà non dovrebbe essere ridotta.
“Non lasciamo che l’estate passi inutil-
mente, sul tavolo ci sono misure con-
tro la povertà”, ha chiesto Landau ai
politici. L’inflazione e le molteplici
crisi peseranno su tutti, ma le persone
che già vivevano in povertà non
potranno più permettersi le spese quo-
tidiane come il cibo, l’affitto o l’ener-
gia, ha sottolineato Caritas. In Austria,

la Caritas ipotizza che vi siano 1,3
milioni di persone a rischio. Queste
persone spesso passano inosservate,
“perché la povertà è spesso invisibile,
silenziosa e non alza la voce”, ha
rimarcato Landau. Ma il bisogno
aumenta sempre di più, rileva l’orga-
nizzazione umanitaria, “la povertà
profonda è sempre più radicata. Si dice
spesso che tutti debbano stringere la
cinghia in tempi di crisi, ma molti non

possono più farlo perché non ci sono
più bottoni sulla cintura”, ha illustrato
Landau. La crisi degli ultimi anni ha
lasciato il segno nelle persone, ha rife-
rito Schwertner: nei 14 punti di distri-
buzione alimentare della capitale, ven-
gono distribuite 20 tonnellate di cibo a
settimana, che non bastano, e negli
ultimi mesi, ha chiarito Schwertner,
sono anche diminuite le donazioni di
generi alimentari.

L’Austria fa i conti con la povertà
Oltre 210mila persone nel bisogno
mentre le contromisure ritardano

Da domani la Spagna prende-
rà dalla Svezia il testimone
della presidenza del Consiglio
dell’Unione europea. Si tratta
dell’ultima presidenza a pieno
regime prima delle elezioni
europee fissate per la prima-
vera del 2024. Un arco di
tempo che, solitamente, viene
impiegato per chiudere i dos-
sier in sospeso prima di anda-
re alle urne. D’altra parte, il
voto anticipato in Spagna il 23
luglio e la possibile svolta a
destra che i sondaggi lasciano
presagire potrebbero influire
sul processo decisionale a
Bruxelles nella seconda metà
di quest’anno. Per il momen-
to, comunque, reindustrializ-
zazione, transizione verde,
rafforzamento della giustizia
sociale e unità dell’Ue sono le
quattro priorità poste all’ordi-
ne del giorno della presidenza
spagnola che, in ogni caso,
non potranno essere significa-
tivamente mutate da chi assu-
merà la guida del governo ibe-
rico dopo il voto.
“Promuoveremo la reindu-
strializzazione e la digitalizza-
zione dell’Europa. Faremo
progressi decisivi nella transi-
zione ecologica. Renderemo
l’economia più prospera, ma
anche più giusta, e rafforzere-
mo l’unità europea con nuovi
strumenti e nuovi accordi”, ha
dichiarato il premier uscente
Pedro Sánchez a Madrid, pre-
sentando il programma della
presidenza. Il primo ministro
spagnolo, inoltre, ha auspicato
la finalizzazione del nuovo
patto dell’Unione sulla migra-
zione e l’asilo. Il Consiglio e il
Parlamento europeo dovran-
no ora raggiungere un accor-
do, caldeggiato da Madrid,
per ottenere il ricollocamento
dei migranti. “Abbiamo sem-
pre detto che l’Ue non può
essere divisa, siamo tutti vitti-
me di queste crisi. La Spagna
ha sempre affermato che
occorre rafforzare la dimen-
sione esterna del fenomeno e
la cooperazione con i Paesi di
transito e di origine”, ha
aggiunto Sánchez. Un altro
obiettivo importante cui
punta Madrid è la creazione di
una tassazione minima delle
società in tutta l’Ue per porre
fine “una volta per tutte
all’evasione fiscale da parte di
grandi patrimoni e grandi
società”. Secondo il primo
ministro spagnolo, l’evasione
fiscale costa all’Ue l’1,5 per
cento del Pil annuo, la stessa
cifra, ha affermato, che viene
investita in alloggi sociali e
ambiente. Altri temi chiave
per la presidenza spagnola
dell’Ue saranno la riforma del
mercato dell’energia, la revi-
sione delle regole fiscali nel
Patto di stabilità e crescita e il

continuo sostegno all’Ucraina.
Sánchez ha sminuito il voto in
Spagna durante la presidenza
del Consiglio dell’Ue. “Non è
la prima volta che si tengono
elezioni durante la presidenza
di turno, ci sono stati anche
cambi di governo durante la
presidenza”, ha detto. Alla
luce dei sondaggi che suggeri-
scono un futuro governo di
destra, il premier ha ricordato
che il ruolo del suo governo

“non è imporre dossier o
dibattiti europei, ma orientare
quelli esistenti prima della
fine del semestre”. 
Sánchez ha indetto le elezioni
anticipate il 23 luglio dopo che
il suo partito, il Partito sociali-
sta dei lavoratori (Psoe), aveva
subito una pesante sconfitta
alle elezioni locali di maggio.
Quello in carica è il secondo
governo di Sánchez, primo
ministro dal 2018, che ora

punta, col timone di Bruxelles,
a rafforzare i legami con
l’America Latina. In questo
contesto, la Spagna proporrà
una strategia comune per
garantire la sicurezza econo-
mica e la leadership globale
dell’Ue fino al 2030.
L’obiettivo è promuovere dos-
sier per favorire lo sviluppo di
industrie e tecnologie strategi-
che in Europa e diversificare le
relazioni commerciali, con
particolare attenzione
all’America Latina. Con il ver-
tice Ue-Celac, che si terrà a
Bruxelles a luglio, si intende,
nello specifico, concludere gli
accordi commerciali in sospe-
so con Mercosur, Cile e
Messico. La presidenza spa-
gnola, inoltre, ha annunciato
che si adopererà per attrarre
nuove imprese in Europa tra
cambiamenti geopolitici, tec-
nologici e ambientali, elementi
questi che Madrid vede come
un’opportunità per ridurre
l’eccessiva dipendenza
dell’Ue dai paesi terzi in setto-
ri come energia, salute, digita-
le e agroalimentare.

La pandemia di Covid-19 ha
avuto un impatto negativo
sproporzionato, anche in
Europa, su bambini e adole-
scenti provenienti da contesti
socioeconomici svantaggiati,
su coloro che hanno dovuto
affrontare chiusure scolastiche
prolungate e su coloro che
non dispongono di strutture
di supporto essenziali come la
famiglia e gli insegnanti,. Lo
rivelano i nuovi dati pubblica-
ti da Oms/Europa e lo studio
Hbsc (Health Behavior in
School-aged Children). I dati

evidenziano inoltre che, in
media e attraverso vari indica-
tori, le studentesse più grandi
hanno sperimentato gli effetti
della pandemia in misura
maggiore rispetto ai ragazzi
più giovani, con un impatto
marcato sulla loro salute men-
tale. Una disparità che, affer-
ma il direttore regionale di
Oms/Europa, Hans Henri P.
Kluge, “richiede un’azione
urgente, come un migliore
sostegno a casa, a scuola e
nelle loro attività sociali ed
extrascolastiche. Affrontando
queste disparità e rafforzando
il sostegno sociale, possiamo
creare un ambiente che pro-
tegga il benessere dei nostri
bambini e giovani durante e
oltre queste crisi”. Di qui alcu-
ne raccomandazioni a governi
e policy maker. Anzitutto
creare “ambienti di supporto
nelle scuole, nelle famiglie e
nei gruppi di pari, in modo da
promuovere e proteggere la
salute mentale dei giovani”.
Ciò include la promozione di
spazi sicuri, l’attuazione di
politiche contro il bullismo, la
formazione degli insegnanti
sul supporto emotivo e l’inco-
raggiamento di una cultura
dell’empatia e della compren-
sione. Occorre inoltre formare
i professionisti della salute
mentale su questioni specifi-
che degli adolescenti, e
“garantire che i servizi rispet-
tino e proteggano i loro diritti
alla privacy e alla riservatez-
za”. Necessario “riconoscere il
ruolo fondamentale svolto
dalle famiglie e dai coetanei
nell’aiutare gli adolescenti ad
affrontare le sfide e mantenere
atteggiamenti mentali positi-
vi”. Per questo occorre “svi-
luppare iniziative che suppor-
tino i genitori nel rafforzare le
loro relazioni con i figli”: stra-
tegie di comunicazione effica-
ci, gestione dello stress, tecni-
che di risoluzione dei conflitti
e risorse sullo sviluppo del
bambino e sulla salute menta-
le. Infine occorre dotare gli
insegnanti di formazione e
risorse necessarie “per fornire
un solido supporto agli stu-
denti e promuovere ambienti
di classe sicuri e inclusivi”.
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Allarmanti i risultati di studio di uno studio 
condotto tra adolescenti svantaggiati

“Post-Covid, 
il disagio è a scuola”



Nel Cerveteri, speranzoso del ripescaggio in Eccellenza, c’è tanta
voglia di crescere. Il club del giovane presidente Andrea Lupi ha
rimesso a nuovo lo Stadio, un impianto tra i più belli del Lazio
nord. Un investimento sostanzioso, oculare e preciso. Un campo
in regola, come non esistono nel territorio della provincia di
Roma, dove viene concesso di giocare. “Abbiamo investito nella
sicurezza, come ci era stato chiesto - ha detto Lupi. Abbiamo uno
stadio a norma: bagni per disabili, cancelli antipanico e un piano
di evacuazione. E inoltre stiamo formando una squadra di calcio
femminile, con spogliatoi dedicati”. L’investimento sullo stadio,
oggi come non mai, è necessario per trovare forme di sostenta-
mento. “Noi crediamo che un impianto confortevole, con spazi e
area hospitality, sia indispensabile per guardare al futuro.
Questo stadio 30 anni fa ha ospitato gare di serie C, vogliamo
riportarlo agli albori, riaprendo la seconda tribuna che contiene
1200 posti - continua Lupi - Se ci verrà concesso dall’amministra-
zione comunale, che troviamo aperta a ogni dialogo, ne faremo
un campo all’avanguardia”. Nell’immediato la società farà parti-
re la campagna abbonamenti, con prezzi popolari per tutti. I tifo-
si sono in attesa di conoscere quale campionato disputeranno,
comunque sarà la squadra sarà competitiva.

Il presidente Lupi: “Lo abbiamo reso
funzionale, sicuro e a misura di famiglie”

Il futuro del
Cerveteri passa
dall’impianto
“Faremo un campo all’avanguardia
L’obiettivo è quello di riaprire
la seconda tribuna da 1200 posti”

diciamo, demoralizzato.
Poi ho capito però che non
ero più io. Io non sono così.
Sono una persona positiva,
pronta ad affrontare ogni
sfida. E di conseguenza ho
sentito la necessità di reagi-
re. Quindi, grazie alla guida
del mio cardiologo, mi sono
rimessa in riga. Non è stato
facile, ma lo sport mi ha sal-
vato. Il problema al cuore è
stato risolto grazie sicura-
mente alla mia tenacia,
accompagnata da una sana
dieta e da sport costante. E
durante questo percorso è
esplosa la passione per la
danza. Ed ecco che poi i risul-
tati arrivano quasi in maniera
naturale. Passione, costanza e
tenacia, sono gli ingredienti
fondamentali per raggiunge-
re qualunque successo. E così
è stato. In pochi anni con
tutto il gruppo abbiamo rag-

giunto risultati incredibili, di
livello nazionale e mondiale
e ne siamo orgogliosissime.
Ecco, questo penso sia il mes-
saggio che è giusto che arrivi:
ritagliarsi uno spazio da
dedicare a noi stesse è fonda-
mentale, a qualunque età, è
importante pensare a noi e
alla nostra salute, sia fisica
che mentale. Poi certamente
sono stata fortunata ad
incontrare lungo questo per-

corso persone bravissime,
professionisti che mi hanno
aiutata sotto ogni aspetto. Per
questo voglio ringraziare i
maestri Luigi Francescangeli
e Noemi Oriolesi”. Proprio
loro, campioni internazionali
di danza, saranno tra i prota-
gonisti della seconda serata
del saggio spettacolo di
danza della RIM Cerveteri
che si svolgerà questa sera in
piazza Santa Maria. Dopo il
successo della prima serata
andata in scena ieri sera, sta-
sera si torna sul palco a parti-
re dalle ore 21. Sullo stesso
palco per la prima volta si
esibirà in pubblico il Gruppo
Over che ha conquistato il
titolo nazionale CIDS a
Rimini. Quindi l’appunta-
mento è assolutamente da
non perdere. 

Maria Grazia Onorati: “Ho sofferto di cuore, questa è la mia rivincita con la vita”

Danza Sportiva, RIM Cerveteri 4 volte Oro
al Campionato Nazionale di Rimini 2023

laVocevenerdì 30 giugno 202318 • Sport

Nicoletta Rossi, Valentina
Rinaldi, Sara Ciammaruchi,
Michela Sestili, Silvia
Cardoni, Barbara Salvo,
Cristina Salvatori e Maria
Grazia Onorati. Sono loro le
regine indiscusse del Centro
Sportivo RIM Cerveteri.
Queste otto donne dalla rara
bellezza si sono aggiudicate
il Campionato Nazionale di
Danza Sportiva CIDS che si è
svolto a Rimini lo scorso
week end. Ben 4 le medaglie
d’oro conquistate: per la
Classe U il “grande gruppo”
(quindi composto da più di 7
ballerine) si aggiudica il
primo posto nel Latin sincro-
nizzato over 31 e nel Latin
coreografico over 31; per la
Classe U “piccolo gruppo”
(quindi fino a 7 ballerine) la
RIM vince l’oro nel Latin

coreografico over 31 e nel
Latin sincronizzato over 50.
Inoltre c’è da evidenziare
l’Esordio nella Classe “B” per
Maria Grazia Onorati dove è
riuscita a conquistare la
Medaglia di Bronzo nel Latin
Style tecnica Samba per la
Categoria 50/OL (oltre). Una
vittoria che sa di rivalsa, di
riscatto, non solo in ambito
sportivo, ma anche e soprat-
tutto per il senso del vivere
quotidiano in modo sano e in
serenità con se stessi. Questo
è il messaggio superlativo
che Maria Grazia Onorati, in
particolare, ha voluto lancia-
re con questa importante
medaglia al collo: “Sì, direi
una rivincita proprio nei con-
fronti della vita. Diversi anni
fa ho avuto un problema car-
diaco che mi aveva un po’,





“Tutte le grandi cose iniziano nelle città
- e solo una città vivibile per i suoi abi-
tanti può essere anche una città attraen-
te per i turisti. Vienna brilla ancora una
volta nelle recenti indagini sulla qualità
della vita nel 2023. La sua architettura
imperiale, gli splendidi spazi verdi, la
ricca cultura e l'impegno per uno svi-
luppo urbano sostenibile le valgono que-
sti meritati riconoscimenti. Grazie a
infrastrutture eccezionali, assistenza
sanitaria, un sistema di istruzione e
misure di sicurezza altrettanto eccellen-
ti, Vienna è una città di residenza e una
destinazione di viaggio ideale”, ha
dichiarato Norbert Kettner, CEO
dell'Ente del Turismo di Vienna. La
dichiarazione del massimo espo-
nente del turismo della città austria-

ca, fa seguito agli importanti ricono-
scimenti conquistati che la vedono,
secondo la classifica pubblicata
dall'Economist Intelligence Unit
(EIU), al 1° posto come città più vivi-
bile del mondo. Un primato che fa
seguito al primo posto conquistato
da Vienna nel sondaggio sulla qua-
lità della vita pubblicato del magazi-
ne Monocle nel numero di
luglio/agosto. Entrambe le indagini
annuali tengono conto di una serie
di fattori, tra cui la stabilità, l'assi-
stenza sanitaria, la cultura e l'am-
biente, l'istruzione e le infrastruttu-

re. Ma il fascino di Vienna va ben
oltre i suoi fattori di vivibilità, ren-
dendola una destinazione attraente
per i turisti. Quest'anno ricorre il
150° anniversario della grande espo-

sizione universale della città, un
evento che ha portato Vienna sulla
mappa mondiale come metropoli
globale. E’ infatti da 1873 che Vienna
ha iniziato a gettare le basi per un
cambiamento ancora oggi molto
evidente. Un boom che non si è mai
più sopito. La conquista del titolo di
città più vivibile da parte di Vienna
sottolinea l'impegno della metropoli
verso l'eccellenza e rafforza il suo
status di destinazione turistica di
primo piano. Con la sua squisita
viticoltura, la vivace cultura dei
caffè e le notevoli offerte culturali,
Vienna promette un'esperienza
indimenticabile a tutti coloro che
mettono piede in questa straordina-
ria città.

Saranno quasi 30 milioni, uno in più del 2022, gli ita-
liani di età compresa tra 18 e 74 anni, pronti a partire
tra giugno e settembre per uno o più viaggi, in Italia
o all’estero, per un totale di quasi 63 milioni di par-
tenze (poco più di 2 a testa) con un volume d’affari
complessivamente generato nell’ordine di 45 miliar-
di di euro. I dati sono quelli dell’Osservatorio
Turismo di Confcommercio sulle vacanze degli ita-
liani realizzato in collaborazione con SWG.
Secondo questa indagine, il mare occupa saldamente
il primo posto con il 24% delle preferenze, qualche
punto percentuale meno dell’estate 2022. Le città
d’arte sono scelte dal 15% del campione, i piccoli bor-
ghi dal 9% e la montagna dall’11%.  Riprende quota
la domanda turistica verso l’estero. Se nel 2022, 3 ita-
liani su 4 sceglievano esclusivamente mete nazionali,
tale quota scende, quest’anno, a circa il 56%, mentre
salgono dal 25% al 43% coloro che faranno vacanze
sia in Italia che all’estero. Raddoppiano, in particola-
re, sul 2022, con riferimento ai viaggi di 7 giorni o

più, coloro che sceglieranno una meta fuori Europa,
con la ricomparsa di destinazioni particolarmente
care agli italiani prima del COVID, come Mar Rosso
e Stati Uniti. A dominare le scelte di vacanze oltralpe
restano però comunque le vicine Francia, Austria e
Slovenia, oltre a Spagna, Grecia e Regno Unito. Si
aggiunge quest’anno il Portogallo, grazie anche

all’effetto mediatico e di attrazione delle giornate
mondiali della gioventù di inizio agosto.
Per quanto concerne l’alloggio, risultano preferite le
strutture turistico ricettive, ma con qualche distin-
guo. Le scelgono più della metà dei vacanzieri italia-
ni per i soggiorni più lunghi, optando per un albergo
in 4 casi su 10, mentre, per gli short break, lo fanno
addirittura 2 su 3, optando però, in questo caso, per
B&B e alberghi in pari misura. Campeggi, resort e vil-
laggi vacanza totalizzano complessivamente una
media del 20% delle preferenze mentre gli altri sog-
giorneranno in agriturismi e, soprattutto, in seconde
case – di proprietà o in affitto – o da amici e parenti. 
Occhio alla spesa: a fronte di un incremento medio
dei costi dei servizi prettamente turistici nell’ordine
del 12% rispetto allo scorso anno, con punte più alte
sui trasporti, dove il 28% degli intervistati riscontra
aumenti superiori al 30%, gli intervistati dichiarano
mediamente di mettere a disposizione, per le vacan-
ze tra giugno e settembre, un budget di circa 1.130

euro ciascuno, il 10% in più dello scorso anno: 920
euro per le partenze in agosto, 560 a giugno e 700 sia
per quelle  di luglio quanto per quelle di settembre.
Nel raffronto con l’estate 2022 incoraggia quel 6% di
intervistati che, non avendone fatte l’estate scorsa,
torna a pianificare una vacanza, seppure breve, nel-
l’estate 2023. Ne consegue che, per non ridurre né il
numero delle partenze né la lunghezza dei soggiorni,
un italiano su 2 dichiara che limiterà le spese extra in
loco e uno su 3 rinuncerà ad attività a pagamento a
destinazione. “Sono quasi 30 milioni gli italiani,
dichiara il presidente di Confcommercio, Carlo
Sangalli, che si metteranno in viaggio quest’estate.
Numerosi anche gli stranieri che visiteranno l’Italia,
superando i valori del 2019. L’intero fenomeno fa del
turismo il motore principale della nostra economia.
Riqualificare dunque le strutture e migliorare la for-
mazione per sostenere le imprese della filiera turisti-
ca è l’investimento prioritario per creare nuova occu-
pazione e rafforzare l’intero sistema paese.”

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

30 milioni in viaggio con un occhio al portafoglio per “le spese extra”

Un primo semestre all’insegna del con-
solidamento quello del Convention
Bureau Roma&Lazio che nel corso della
prima assemblea del 2023 ha salutato
l’ingresso di tre nuovi associati,
Cinecittà World, Starhotels e Merlo
Factory, a riprova di un dinamismo che
conferma la bella ripartenza di tutto il
settore della meeting industry, come ha
ribadito il Presidente Stefano Fiori:
“Quella del CBReL è davvero una best prac-
tice, perché abbiamo rafforzato la collabora-
zione con il Comune di Roma,  la Regione Lazio e la CCIAA
di Roma, mettendo in pratica ed efficientando quel partenaria-
to che è alla base della nostra mission. Nonostante due anni di
covid siamo ripartiti alla grande, portando a casa due risulta-
ti eclatanti come l’organizzazione dei G20 a Roma e la fiera del
Golf, grazie anche al CBReL. Ora stiamo vivendo uno stato di
grazia nel turismo luxury e wedding, con incredibile riparten-
za del bacino di traffico degli USA, da dove partono ben 34 voli

quotidiani su Roma-Fiumicino. Mentre la
meeting industry, pur avendo ripreso rapi-
damente riprenderà i flussi preesistenti al
covid solo nel 2024. Quelli citati son
comunque tutti turismi ‘buoni’, quelli alto-
spendenti, che creano un valore economico
per tutta la filiera”. Hanno partecipato ai
lavori, portando ognuno il proprio con-
tributo, l’Assessore ai grandi eventi,
turismo, sport e moda del comune di
Roma, Alessandro Onorato, la Bureau
manager del CBReL Monica Conti,

Tobia Salvadori, Direttore del CB Italia e Flaminia
Roberti, Global sales Director di AIM Group
International (tra i principali organizzatori di congressi,
meeting ed eventi), entrata nel CdA del CBReL e presen-
tata nel corso dell’assemblea dalla Presidente di
Federcongressi Gabriella Gentile. La Roberti subentra a
Claudia Golinelli di EGA alla quale i vertici del CBReL
hanno rivolto i ringraziamenti per il lavoro svolto. 

Per il Convention Bureau Roma&Lazio nuovi 
associati e più forti sinergìe con le istituzioni locali

È Vienna la città più vivibile del mondo 
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Voglia di estero nelle vacanze estive degli italiani
Sangalli: “Riqualificare le strutture e migliorare la formazione per creare nuova occupazione e rafforzare l’intero sistema paese”

Una Mostra sul Turismo Religioso 
e dei Cammini Storici visto 

con gli occhi della Sacra Sindone

A Torino, dal 13 luglio al 10 ottobre

All’assemblea la presentazione delle new entry nell’organismo, Cinecittà World,
Starhotels e Merlo Factory e il piano d’azione per la seconda metà dell’anno

Si terrà dal 13 luglio al 10 otto-
bre 2023 a Palazzo Madama -
Museo Civico d’Arte Antica - di
Torino e nell’ottobre 2024 a
Roma, la mostra “In cammino.
La porta di Torino: itinerari sindo-
nici sulla Via Francigena”.
L’iniziativa è stata presentata
nella sede dell’ENIT/Agenzia
che supporta il progetto e che
vede al centro la via Francigena
come una delle massime espres-
sioni della promozione del turi-
smo religioso in Italia. La
mostra/percorso, realizzata, oltre
che dal Museo Civico d’Arte
Antica, dalla Fondazione Carlo
Acutis in collaborazione con la
Regione Piemonte, narra il territo-
rio mettendo in risalto le centrali-

tà storiche e contemporanee della
regione stessa, casa della Sacra
Sindone e accesso principale alla
Penisola lungo il pellegrinaggio
sulla Via Francigena. Ad accom-
pagnare il percorso c’è la riflessio-
ne sul tema del pellegrino, colui
che si muove per la salvezza
materiale, del corpo e dello spiri-
to, e del viaggio dei Santi di Carità

da San Giovanni Bosco a San
Giuseppe Cafasso a San
Giuseppe Benedetto
Cottolengo ai beati Piergiorgio
Frassati e Carlo Acutis e propo-
ne una serie di incontri con
l'anima della regione tramite
un approfondimento visivo
dedicato ai suoi temi fondanti. 
La mostra è strutturata in quat-

tro sezioni, ognuna connessa a un
tema specifico. Nella prima sono
presentate sedici illustrazioni ori-
ginali, realizzate da giovani artisti
italiani, che si ispirano ai concetti
del pellegrinaggio, della spiritua-
lità, della Sindone, dei cammini,
dei Santi di Carità.  Nella seconda
sezione sono accolti tutta una
serie di materiali video apposita-
mente realizzati a illustrare la Via
Francigena e gli itinerari sindoni-
ci. Nella terza sezione, una grande
mappa interattiva evidenzia i
cammini del progetto "Via
Francigena for all" e i cammini
sindonici illustrati nel libro di
Sisto Giriodi Le altre Sindoni. Nella
quarta sezione, infine, è esposta
un’installazione ideata dall'artista
torinese Carlo Gloria sul tema del
cammino.
Il progetto espositivo nella Corte
Medievale di Palazzo Madama si
propone di offrire al pubblico
un'esperienza coinvolgente e inte-
rattiva e di sensibilizzare il pub-
blico sul tema del pellegrinaggio,
della spiritualità e della natura,
promuovendo il turismo sosteni-
bile e inclusivo.



Mostre: a Rieti 
‘Il pane del cielo’
con quaranta
opere di Maria Lai

Nel ricordo di una delle donne più importanti del cinema italiano
prende il via lo spettacolo realizzato dal Teatro Planet di Roma

Cara Anna Magnani...
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Ricordare una donna del cinema italiano, pre-
miata anche con l’Oscar, raccontando aneddo-
ti, esperienze di vita, amori, passioni e vicissi-
tudini private, pubbliche e professionali è il
contenuto dello spettacolo realizzato dalla
troupe del Teatro Planet di Roma che come
attrice principale vede impegnata Caterina
Costantini, che nelle sue gestualità, potenza
espressiva e carica emotiva ricorda la “dissa-
crante quanto divina” Anna Magnani. Le parti
più importanti sono state rappresentate, oltre a
Caterina Costantini, da Emiliano Ottaviani e
Vincenzo Pellicanò, la musica dal vivo è stata
suonata dal maestro Mario Vicari. Canzoni,
monologhi, sceneggiature diverse hanno rico-
struito un po’ il “mito” e la vita della Magnani
a dimostrazione che il teatro è molto più coin-
volgente del cinema, perché gli spettatori sen-
tono le energie che fluiscono, vengono rapiti
dalle voci che accompagnate dai gesti dram-
matici e dalle espressioni facciali e corporali
così forti, trasmettono tutta la potenza della
comunicazione non verbale, che coinvolge
direttamente tutti. Il teatro è ancora un
momento magico dove i processi d’identifica-
zione permettono un sentire collettivo che nel
cinema, a casa o davanti al computer non si
possono creare. Il Teatro, meglio lo spettacolo
recitato da attori bravissimi, che sanno calarsi
nei ruoli e vivere direttamente l’esperienza
delle loro parti, combinato a musica dal vivo,
luci di scena che alterano le ombre del palco,

generano una particolare atmosfera, un
ambiente suggestivo dove il coinvolgimento
emotivo e cognitivo è il risultato diretto. Lo
spettatore resta rapito dalle varie rappresenta-
zioni ed avvia un processo di rielaborazione
del proprio vissuto, certo questo accade anche
nel cinema, davanti al televisore o davanti al
computer, ma nel teatro c’è la forza diretta del-
l’energia che creano gli attori, sono loro che
trasmettono emozioni, sentimenti e messaggi
subliminali che l’inconscio dello spettatore
riceve e rielabora. A mio modesto avviso, il
teatro garantisce ancora il vivere insieme delle
esperienze, dà il senso della comunità d’inten-
ti, la bellezza dell’essere parte di un organismo
più grande che esprime individualmente le
nuove esperienze che seguono solo il copione
delle proprie vicissitudine riproposte. Dopo
l’isolamento per il “lockdown” - anticostituzio-
nale, lo distanziamento sociale, altrettanto
ascientifico ed irrazionale, il copri fuoco serale
ridicolo (ascientifico e folle), così come l’obbli-
go delle mascherine (sempre ascientifico lo
diceva anche l’OMS), la dissociazione cogniti-
va provocata da leggi ed obblighi imposti al
solo scopo da aumentare il disagio della gente,
p.es. a scuola in piedi non serviva la mascheri-
na, seduto si, idem nei bar, in metropolitana a
contatto stretto non c’era trasmissione di virus
ma all’aperto bisognava praticare il distanzia-
mento sociale, in fila davanti ai negozi…ecc)
tutto sempre a scientifiche, anticostituzionale

ed imposto durante una pseudo pandemia
durata più di due anni al solo scopo di provo-
care la dissociazione cognitiva, l’isolamento
della gente, l’impoverimento sociale e procu-
rare nevrosi al quale il Governo ha reagito con
il “Bonus Psicologo). Si dal 2020 al 2023 (fino a
poco tempo fa c’era ancora l’obbligo delle
mascherine negli ospedali) è stato fatto tutto
per uccidere lo “stare insieme”, fare “esperien-
ze costruttive comuni” con vissuti emotivi
significativi e contatti umani intelligenti fina-
lizzato allo scambio di momenti di vita vissu-
to. Tutto questo succede al teatro e per ciò l’in-
vito è recuperiamo la dimensione umana, edu-
cativa e socializzante del teatro. A Ladispoli ci
sono diverse compagnie teatrali che durante le
manifestazioni estive daranno spettacolo e l’in-
vito è sosteniamole con la ns partecipazione.

Raffaele Cavaliere

Dal 30 giugno nelle sale di
Palazzo Dosi Delfini a Rieti
apre ‘Il pane del cielo’, mostra
che raccoglie quaranta opere
della grande artista Maria Lai
(Ulassai 1919 - Cardedu 2013)
in occasione delle celebrazioni
per i Centenari Francescani,
1223 - 2023. Ideata da Sergio
Risaliti, direttore del Museo
Novecento di Firenze, in colla-
borazione con l’Archivio
Maria Lai e organizzata
dall’Associazione Mus.e, la
mostra, a cura di Sergio
Risaliti e Eva Francioli, è stata
commissionata dal Comitato
Nazionale per l’Ottavo
Centenario della Prima
Rappresentazione del Presepe
Greccio 2023, per rendere
omaggio al “Poverello di
Assisi” attraverso opere ispi-
rate al creato e all’amore per

l’altro, motivi ancestrali eppu-
re di grande attualità, che illu-
minano la vita del santo e tro-
vano una sensibile interpreta-
zione nel lavoro dell’artista
sarda. Artefice di una ricerca
semplice e al contempo pro-
fondamente sperimentale,
Maria Lai attinge a riti arcaici
della sua terra, ai racconti e
alla poesia dimessa del quoti-
diano, per dare corpo a un
immaginario fantastico. Nelle
sue opere, cariche di storie e di
simboli, il divino e l’umano si
fondono, rivelandosi con un
linguaggio semplice e univer-
sale. Come gli insegnamenti di
Francesco, le creazioni di
Maria Lai sembrano interro-
garci sul mistero dell’esisten-
za, guidandoci con infantile
stupore tra le inesauribili
meraviglie del mondo.

Stati Uniti: problemi 
di salute per Madonna,
posticipato il tour
Madonna è stata trovata priva di
sensi e portata d’urgenza in un
ospedale di New York City sabato
scorso. Lo riferisce il magazine on
line ‘Page Six’. La cantante, 64
anni, è stata intubata per almeno
una notte, ma ora è vigile e si sta
riprendendo, scrive ancora il gior-
nale Usa. Il tour della cantante è
stato rinviato. Il manager di
Madonna, Guy Oseary, ha condi-
viso su Instagram mercoledì un
post in cui si diceva che la pop star
aveva “sviluppato una grave infe-
zione batterica che ha portato a
una degenza di diversi giorni in
terapia intensiva”. La Regina del
Pop sarebbe ora “fuori dalla tera-
pia intensiva”, ha spiegato Oseary

nel suo post, “È ancora sotto cure
mediche. Ci si aspetta una ripresa
completa”. Il tour sarebbe dovuto
partire il 15 luglio prossimo da
Vancouver.

Cultura: weekend stellari
al Museo di Roma in Trastevere
I primi due fine settimana di luglio all’insegna dell’astronomia
Nei primi due fine settimana di luglio, eccezio-
nalmente il Museo di Roma in Trastevere ospi-
ta le conferenze e gli incontri a tema astrono-
mico realizzati dagli astronomi del Planetario
di Roma e rivolti a tutti. Nella Sala
Multimediale del museo, il sabato e la domeni-
ca, alle ore 11 e alle 17, i visitatori avranno l’op-
portunità di viaggiare tra stelle e pianeti,
approfondire tematiche astronomiche e
avventurarsi alla scoperta dell’universo e del
sistema solare tra spiegazioni scientifiche, sto-
ria, arte e narrazioni mitologiche. Il program-
ma prevede sabato 1 luglio alle 11 ‘La scoperta
dei pianeti mancanti’ di Luca Nardi, alle 17
‘Identikit di una galassia: la Via Lattea’ di

Stefano Giovanardi. Domenica 2 luglio alle 11
‘La scoperta dei pianeti mancanti’ di Luca
Nardi e alle 17 ‘Viaggio alla scoperta dell’uni-
verso: il sistema solare’ di Gabriele Catanzaro.

Sabato 8 luglio alle 11 e alle 17 ‘La scoperta dei
pianeti mancanti’ di Luca Nardi. Domenica 9
luglio alle 11 ‘Viaggio alla scoperta dell’univer-
so: il sistema solare’ di Gabriele Catanzaro e
alle 17 ‘Viaggio alla scoperta dell’universo: la
vita delle stelle’ di Gabriele Catanzaro.
L’iniziativa è promossa da Roma Capitale,
Assessorato alla Cultura - Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali con l’organizza-
zione di Zètema Progetto Cultura. Sarà possi-
bile assistere agli incontri con il biglietto d’in-
gresso al museo, fino a esaurimento dei posti
disponibili. Ingresso gratuito con la Mic card.
Per maggiori informazioni 06 0608 o museiin-
comuneroma.it e museodiromaintrastevere.it.



La vita quotidiana e frettolosa
lascia spesso poco spazio per
apprezzare le piccole cose.
Anche e soprattutto quelle
che non ci piacciono: una
giornata un po’ grigia, il traf-
fico del lunedì, una semplice
rosa che dopo aver bevuto
l’acqua della pioggia ora
vuole la sua indipendenza,
vuole il sole.  Vuoi un consi-
glio? Lascia fare, lascia corre-
re le cose, permetti loro di
fluttuare come se volessero
nuotare nel modo perpetuo. È
questo il messaggio che Jordi,
talentuosa cantante romana,
vuole trasmettere con il suo
nuovo singolo, Lascia fare,

dal 28 giugno disponibile su
tutte le piattaforme di strea-
ming musicale. «Ad un primo
ascolto può sembrare il classi-
co dialogo con un partner con
cui c’è una relazione tormen-
tata, nei confronti del quale ci
si augura un “lasciar fare”
nella speranza che le cose
vadano bene - commenta
Jordi - Invece, prestandoci
attenzione, viene fuori il
significato più profondo del
brano, quello a cui sono più
legata, e che invita ad allegge-
rirsi e a godere di più di ciò
che abbiamo intorno». Scritto
da Daniel P. e arrangiato da
Fabio Verardo, il brano si

inserisce nel nuovo sentiero
musicale che Jordi sta trac-
ciando con The Lab Music
Factory, fatto di atmosfere
elettroniche che qui si tingono
di note dark, e di sonorità che
mettono particolarmente in
risalto le sue doti canore.
Lascia fare, in distribuzione
con Ingrooves/Universal, è
prodotto Franco Iannizzi
(direttore artistico The Lab
Music Factory) e Marco Mori
(responsabile divisione disco-
grafica The Lab Music
Factory). Jordi è l’alter-ego di
Ilaria Giordani, classe ’96, che
vanta già una carriera di tutto
rispetto. Dopo aver iniziato

gli studi musicali fin dai 12
anni d’età, frequentando
diverse accademie della
Capitale, si avvicina presto al
genere alternative rock parte-
cipando alla composizione
dei brani della sua prima
band, Whisper. A partire dal
2016 collabora come corista
all'interno dei progetti live di
artisti partecipanti a talent
show quali XFactor, e presta
la sua voce durante le regi-
strazioni in studio di altri due
progetti inediti. Nel 2017
entra a far parte del corso di
laurea bilingue Bachelor Of
Arts In Popular Music presso
la Sonus Factory Music

Performance Institute di
Roma, ed entra poi a far parte
del progetto acustico live
“Èntasis Duo”, e del progetto
pop & soul acustico “Trio
Pluvia”, mentre l’anno dopo
sostituisce la cantante della
band “I Ladri di Mescal”, pro-
getto inedito affiancato dal-

l'etichetta indipendente “La
Stanza Nascosta Records”.
Nel 2022 escono due suoi
brani da solista, frutto del
percorso intrapreso nel synth-
pop: Nolan e Bocca della
Verità. Nel 2023 esce il suo
primo brano targato The Lab
Music Factory: Distruggere.

Lascia fare: il nuovo singolo
di Jordi su tutte le piattaforme
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Con una grande orchestra tutta al femminile arriva “Futura. Donne per Lucio”
Lidia la femminilità cantata da Lucio
Il nuovo recital di Lidia Schillaci con la Women Orchestra che omaggia gli 80 anni di Dalla
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“Futura. Donne per Lucio” è l’af-
fascinante spettacolo dedicato
dalla cantautrice Lidia Schillaci a
Lucio Dalla, che sarà in scena
proprio nel 2023, l’anno in cui
l’artista bolognese avrebbe
festeggiato 80 anni. Un omaggio
tutto al femminile, perché ad
accompagnare Lidia ci sarà sul
palco la Women Orchestra una
grande orchestra di sole donne,
che conta 16 elementi tra ritmica
e sinfonica, diretta dal Maestro
Alessandra Pipitone. Le canzoni
di Lucio saranno proposte in una
veste diversa, intensa ed affasci-
nante grazie alla voce particolare
di Lidia Schillaci, all’amalgama
sonoro della Women Orchestra,
agli arrangiamenti ed alla dire-
zione artistica del Maestro
Fabrizio Lamberti per la parte
pop, ed a quelli del Maestro
Valter Sivilotti per la parte sifoni-
ca È una dedica al femminile e
sarà proprio la femminilità can-

tata da Lucio ad essere rappre-
sentata sul palco da Lidia, che
darà voce ed anima alle canzoni
più famose dell’artista. Lucio
Dalla è stato un artista che, nelle
sue indimenticabili canzoni, ha
rappresentato la donna in tutte le
sue possibili vesti: la ragazza
madre, (4 marzo 1943),
L’adolescente (Anna e Marco), la
prostituita (Disperato erotico
Stomp), la donna nella sua bel-
lezza pura (Stella di Mare), la
figlia (Futura) etc.. Il progetto per
Lucio è stato ideato e scritto dalla
stessa Lidia Schillaci, cantautrice
di indiscusso talento, nota a livel-
lo nazionale e internazionale; il
suo stile unico e la sua voce stra-
ordinaria hanno conquistato una
vasta platea anche di telespetta-
tori, soprattutto dopo le sue
numerose performance di suc-
cesso, nel 2020, nel corso del pro-
gramma di Raiuno “Tale e Quale
Show”, che la videro vincitrice.

Questo tour rappresenta un’op-
portunità straordinaria per me
come artista, ha dichiarato Lidia
Schillaci. lavorare con un’orche-

stra di sole donne aggiunge un
tocco di magia alle canzoni che
Lucio ha scritto e che ci ha rega-
lato, creando arrangiamenti

unici che esalteranno la loro bel-
lezza e la loro forza. Sono entu-
siasta di interpretare i racconti di
Lucio dandone una veste femmi-
nile, e di entrare nel profondo di
questo viaggio donandolo al
pubblico, sperando di esserne
all’altezza dovendo cantare uno
dei miei cantautori preferiti in
assoluto” Lidia Schillaci ha sem-
pre avuto un amore sconfinato
per Dalla e per il jazz, ed è pro-
prio dal jazz che parte la sua for-
mazione musicale. Due passioni
che si fondono, se si pensa pure
agli inizi di Lucio come clarinet-
tista jazz. “Il jazz - ha osservato
ancora la cantautrice - è la radice
comune che mi connette al gran-
de artista; non va dimenticato
che Lucio, grazie alla creatività
insita nel jazz, ha saputo concre-
tizzare una sua libertà d’espres-
sione, traducendola in testi poeti-
ci rivoluzionari, abilmente trasfe-
riti nel pop”. “Il primo obiettivo

del mio recital - ha proseguito - è
proprio quello di raccontare
(usando tutte le sfumature che la
musica può concedermi) la liber-
tà d’espressione che Dalla aveva
voluto sempre rivendicare. Il
secondo, altrettanto importante,
è di puntare un faro su tutto ciò
che la donna rappresenta nella
società, sperando che l’anima di
Lucio mi accompagni in ogni
concerto”. 
La tournée estiva - che partirà
dalla Sicilia, terra natia di Lidia -
toccherà i luoghi di cultura più
suggestivi d’Italia, quali anfitea-
tri e teatri di pietra. - Taormina
(Teatro antico) (Me) 9 luglio
21:00 - Ospite per i Nations
Award; - Castellammare del
Golfo (Tp) 28 Luglio 21:30,
Piazzale Stenditoio; - Petralia
Soprana (Pa) 30 Luglio 21:30,
Piazza Duomo; - Aci
Buonaccorsi (CT) 6 Agosto 21:30
Corte Palazzo Cutrone.

Ironia, risate, divertimento e grandi nomi del
teatro, della radio, del cinema, della tv: saranno
questi gli ingredienti della nuova stagione di
Fantastiche Visioni - dal 6 luglio al 6 agosto
2023 ad Ariccia (RM) -, l’ormai tradizionale
appuntamento dell’estate ariccina, nel seicente-
sco parco di Villa Chigi, ai piedi della dimora
barocca progettata da Gian Lorenzo Bernini.
Cinque gli ospiti speciali che intratterranno il
pubblico nelle fresche serate ariccine, per una
programmazione all’insegna dell’ilarità e della
battuta intelligente. Cinque appuntamenti per
ridere delle psicopatologie e dei vizi quotidiani
con estro, sarcasmo e acume: Max Paiella il 6
luglio, Giancarlo Giannini il 15 luglio, gli
Oblivion il 22 luglio, Paola Minaccioni il 29
luglio, Giovanni Scifoni il 6 agosto. Si parte il 6
luglio con Max Paiella e il suo Boom: un viag-
gio musicale in compagnia dei Cangialosi
Quartet dove troveremo le nostre origini socia-
li, artistiche e persino politiche. In scena con
degli oggetti fluttuanti per aria che simboleg-
giano le grandi canzoni sospese nei nostri pen-
sieri e nel nostro cuore, Max, con dovizia di
particolari, descriverà con la consueta ironia il
nostro cammino musicale e sociale. Il secondo
appuntamento, sabato 15 luglio, vede in scena
Giancarlo Giannini in Musica e Poesia. Vari
autori e un unico tema: l’amore, la donna, la
passione…La vita! Giancarlo Giannini sarà
accompagnato dal grande sassofonista parteno-
peo Marco Zurzolo e dal suo quartetto e con-
durrà gli spettatori in “atmosfere”, mistiche,
malinconiche, amorose e ironiche in un viaggio
di grandi emozioni. Si prosegue sabato 22
luglio con gli Oblivion e il loro Summer Show.
Li hanno definiti “atomizzatori di repertori
musicali, pusher di pillole caricaturali” ma
anche “meravigliosamente superflui, come le
Piramidi”. Gli Oblivion giocano con la musica e
il teatro. Sono uno Spotify vivente che mastica
le note e le digerisce in diretta in modi mai sen-
titi prima. Un OGM che spazia tra genio e fol-

lia, giocoleria e cabaret, intrattenimento leggero
e profonda demenzialità: questo è Oblivion
Summer Show. Sabato 29 luglio è poi la volta
dell’ironia tutta al femminile di Paola
Minaccioni in Dal Vivo Sono Molto Meglio.
Tutti i personaggi di Paola Minaccioni nati in
tv, al cinema o alla Radio, arrivano sul palco
per offrire uno spaccato dei nostri tempi, una
surreale sequenza di caratteri che incarnano i
dubbi, le paure e le nevrosi del momento. Dal
Vivo Sono Molto Meglio è uno spettacolo fuori
dagli schemi che ci invita a riflettere su noi stes-
si e a interpretare l’assurdità della società in cui
viviamo. Razzisti inconsapevoli, improbabili
assistenti telefoniche, raffinate poetesse, inap-
puntabili manager, fino ad arrivare alle sue
imitazioni: da Giorgia Meloni a Loredana Bertè
a Sabrina Ferilli: un flusso di coscienza leggero
e irriverente con cui l’attrice ci conduce in un
universo comico e paradossale. A chiudere la
nuova stagione di Fantastiche Visioni è
Giovanni Scifoni in scena il 6 agosto con Anche
i Santi hanno i brufoli, accompagnato dagli
strumenti di Davide Vaccari e Maurizio
Picchiò. “nche i santi hanno i brufoli prende in
prestito le vite e le opere di quattro grandi per-
sonaggi: San Giovanni Bosco, Sant’Agostino,
San Giovanni di Dio, Santa Francesca Romana.
E insieme a loro ripercorre quei racconti dimen-
ticati, quando nonna parlava e non aveva paura

a mescolare realtà e leggenda. I santi facevano
di tutto, eroi giganteschi in piccoli corpi, inna-
morati pazzi, che partono per un viaggio per
scoprire qual è l’impresa che Dio ha affidato
loro. È un viaggio inquieto, pieno di peripezie,
fallimenti, ma a volte succede qualcosa di stra-

no, sembra che Dio lo faccia apposta: si sceglie
le persone peggiori per compiere le sue grandi
opere, e forse lo fa apposta, per rendere eviden-
te che sicuramente è merito Suo. “Da sette anni
Fantastiche Visioni - rassegna di spettacoli
giunta alla XIII edizione e inserita dall’ammini-
strazione comunale nel nutrito calendario di
eventi “Ariccia da Amare” 2023 - viene realiz-
zata presso Parco Chigi, tanto da esserci ormai
una gratificante identificazione tra la manife-
stazione e il meraviglioso contesto architettoni-
co naturale che la accoglie: un connubio che
cerchiamo ogni anno di valorizzare e incremen-
tare grazie alla qualità dell’offerta di un pro-
gramma che vada a nutrire l’immagine della
Città di Ariccia come luogo di cultura, di diver-
timento, di aggregazione intorno ad appunta-
menti di livello artistico riconosciuto a livello
nazionale e internazionale, nei quali la sapiente
alchimia tra la musica e le capacità interpretati-
ve degli artisti è diventata sempre più il brand
della rassegna, il filo rosso che unisce tutti gli
spettacoli in cartellone. Emozioni, divertimen-
to, e il piacere di vivere insieme delle serate
estive uniche: questo il nostro traguardo, per-
ché ad Ariccia ci siano sempre…Fantastiche
Visioni” spiega il direttore artistico Giacomo
Zito. Fantastiche Visioni - XIII Edizione - con il
sostegno economico del Comune di Ariccia.
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Tutto pronto per “Fantastiche Visioni 2023”
Cinque appuntamenti dal 6 luglio al 6 agosto per ridere di vizi quotidiani e di noi stessi,
tra musica e teatro, nel seicentesco Parco di Palazzo Chigi di Ariccia, ai piedi della dimora
barocca progettata da Gian Lorenzo Bernini, Parco di Palazzo Chigi di Ariccia




